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За советом — 
к ветеранам
Проект программы развития области с 2014 по 2024 год 
вновь стал предметом диалога членов правительства 
области с представителями общественности.

Глава региона Вадим Потом-
ский встретился с ветерана-

ми партийных советских орга-
низаций, стоявших у руля хо-
зяйственной жизни области 
несколько десятилетий назад.

Желание услышать мнения 
и советы тех, кто стоял у исто-
ков орловской промышленно-
сти, современного сельского хо-
зяйства и социальной сферы 
— так была обозначена цель 
встречи. По мнению органи-
заторов мероприятия, колос-
сальный практический опыт 
старшего поколения должен 
стать фундаментом, на кото-
ром предстоит построить со-
временный, динамично раз-
вивающийся регион — такой 
же, как многие другие субъекты 
Российской Федерации.

— Перед правительством 
области и всеми орловцами 
стоит весьма непростая зада-

ча — снять с Орловщины ярлык 
так называемого депрессивно-
го региона, — подчеркнул гла-
ва области Вадим Потомский 
во вступительной речи. — Тре-
буется собрать воедино все ре-
сурсы, запустить заново целые 
отрасли экономики. И сделать 
это нужно в сжатые сроки, мак-
симально используя сохранив-
шийся задел, привлекая инве-
стиции и используя человече-
ский капитал.

Что касается деталей, то роль 
одного из катализаторов эконо-
мического развития отводится 
политике импортозамещения, 
объявленной государством.

— Те плюсы, которыми об-
ладала советская модель, долж-
ны вернуться в современную 
Россию, — убежден глава ре-
гиона. — Двадцать с лишним 
лет новейшей истории пока-
зали всем, что без своего про-

изводства, без своей перера-
ботки, независимого военно-
промышленного комплекса 
страну сохранить невозмож-
но. Орловской области пред-
стоит участвовать в процессе 
импортозамещения, обеспечи-
вая продовольственную безо-
пасность, наращивать мощно-
сти существующих предприя-
тий и создавать новые.

Возможностью поговорить 
с властью без посредников, 
высказать свое видение нако-
пившихся проблем ветеран-
ская общественность охотно 
воспользовалась. Вспомнили 
все: стагнацию промышлен-
ности, невысокий уровень зар-
плат, недостаточно высокое ка-
чество медицинских услуг, пре-
тензии к сфере ЖКХ и совсем 
не радужные данные демо-
графии. Но наряду с критикой 
признали и очевидные успехи, 
помогающие развивать реги-
ональную экономику и улуч-
шать жизнь орловцев. Прежде 
всего — о высоком, рекордном 
урожае текущего года. Заслу-
га в том, как считают руково-
дители советской плеяды, ле-
жит в грамотной организации 
отельных хозяйств и агропро-
мышленном комплексе (АПК) 
в целом.
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Место ярмарки 
изменить нельзя

В минувшую субботу здесь 
наблюдалась привычная яр-
марочная суета. Одни весело 
зазывали, предлагая свой то-
вар. Другие — выбирали, ак-
тивно торгуясь.

— Отличный мед!
— Свежее мясо!
— Домашние куры!
— Арбузы с грядки!
Заманчивые предложения 

слышались повсюду. По обще-
му настрою продавцов и по-
купателей было видно: они 
рады, что ярмарка вернулась 
на свое традиционное место.

Торговля здесь была пре-
кращена в мае в связи с ка-
питальным ремонтом участка 
дороги от ул. Октябрьской до 

ул. Максима Горького. Город-
ские власти приняли решение 
убрать торговцев с проезжей 
части и переместить тради-
ционную ярмарку на ул. Ле-
скова.

Жители Приборострои-
тельной и окрестных улиц 
не согласились с подобным 
решением и написали кол-
лективное письмо с прось-
бой вернуть ярмарку на преж-
нее место. И такое решение 
было принято на уровне пра-
вительства области и лично 
врио губернатора Вадима По-
томского. В конце июля яр-
марка начала работу по вос-
кресеньям, а с 23 августа — по 
субботам.

Руководитель области лич-
но убедился в том, как идет 
торговля на прежнем месте: 
ознакомился с ассортимен-
том продукции местных сель-
хозпроизводителей, с цена-
ми, пообщался с продавца-
ми и покупателями.

Лариса Жигунова со свое-
го подворья привезла моло-
ко, сметану, творог, сливки. 
Натуральная продукция рас-
ходится быстро.

— Коровье молоко уже рас-
купили. Осталось всего не-
сколько бутылок козьего. Яр-
марки — хорошее дело, выгод-
ное и для продавца, и для поку-
пателей, — говорит женщина.
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К новым 
рекордам
Жатва зерновых колосовых и крупяных 
культур в регионе приближается к завершению. 
Аграриям области осталось убрать 15 тысяч 
гектаров гречихи.

Озимых за уборку намолочено 1,754 млн. тонн 
при урожайности 47 ц/га, яровых — 1,111 млн. 

тонн при урожайности 33,2 ц/га.
В ближайшие дни приступят к уборке кукурузы на 

зерно. Сейчас аграрии ведут постоянный отбор проб 
на влажность зерна, чтобы определиться со срока-
ми. Этой культурой засеяно в области 57 тыс. га. С 
каждого гектара планируется получить более 50 ц. 
В целом, кукурузы на зерно планируется намоло-
тить в пределах 280–290 тысяч тонн.

С учётом сбора кукурузы на зерно урожай по 
области превысит три миллиона тонн. Это станет 
для региона новым рекордным показателем. Агра-
рии превысят прошлогодний сбор зерна сразу на 
400 тысяч тонн.

Напомним, предыдущий рекорд — 2,6 миллио-
на тонн — был получен в 2013 году и превысил пре-
дыдущий рекордный показатель — 2,5 миллиона 
тонн, которого регион добился в 2009 году, только 
на 100 тысяч тонн.

Внимание аграриев сейчас сосредоточено на убор-
ке сахарной свёклы. Сладкие корни убирают уже 
в Ливенском, Малоархангельском, Глазуновском, 
Мценском, Корсаковском районах. Свекловоды на-
копали 218 тысяч тонн свёклы, сахаристость кото-
рой составляет 17,6 %.

Переработкой занимаются уже три из четырёх 
сахарных заводов — в Ливенском, Мценском, Колп-
нянском районах. Сахаровары выработали почти 
21,6 тонн орловского сахара.

Ирина БОРИЛОВА

Загадочный 
адресат
Победитель конкурса на право достроить 
станцию обезжелезивания в Орле не признан 
недобросовестным.

25 августа Орловское УФАС вынесло решение по 
заявлению заказчика работ МКУ «УКС г. Орла» 

о признании «Мособлстроя» недобросовестным по-
ставщиком. Претензии УКСа признаны необосно-
ванными, подрядчик был оправдан.

Как сообщила представитель МКУ «УКС» Арусяк 
Галстян, 29 июля по электронной почте «Мособл-
строю» был направлен для подписания контракт, 
срок подписания истекал 31 июля. Ответа не по-
следовало.

По словам представителя «Мособлстроя» Сергея 
Спирина, от заказчика по электронной почте проект 
контракта не приходил. Пришлось контракт искать 
на сайте госзакупок и заполнять самостоятельно. В 
итоге срок подготовки документов истек.

В ходе разбирательства выяснилось, что УКС вел 
электронную переписку с некой Еленой Филиповой, 
которая якобы являлась юристом подрядчика. Од-
нако Сергей Спирин отрицал, что эта девушка со-
трудничает с «Мособлстроем», и даже предоставил 
реестр работников. Каким образом г-жа Филипова 
причастна к строительству станции обезжелезива-
ния в Орле, так и осталось загадкой.

В Орловском УФАС пояснили, что официальные 
письма должны отправляться на почту предприя-
тия, а не на личный электронный ящик.

Сергей Спирин заявил, что «Мособлстрой» готов 
выполнить работы по строительству станции обез-
железивания в полном объеме. Банковская гаран-
тия предприятием получена.

Вероника КАЗАКОВА

Мобильные деньги
В этом году большая четверка инвестирует 
в развитие связи в регионе более 400 млн. 
рублей.

Компания «Вымпелком» планирует ввести в экс-
плуатацию 86 базовых станций сотовой связи, 

из них 71 станция соответствует стандарту 4G. Объ-
ем инвестиций — 120 млн. рублей. До 2017 года ком-
пания осуществит строительство оптоволоконных 
линий связи протяженностью 250 км, модернизи-
рует существующие станции и введет в эксплуата-
цию новые, а также обеспечит связью индустриаль-
ный парк «Зеленая роща». За 2015—2017 годы ком-
пания инвестирует около 550 млн. рублей. 

В этом году в регионе реализует инвестицион-
ный проект компания «МТС». Объем вложений со-
ставит более 200 млн. рублей. В следующем году пла-
нируется инвестировать не менее 250 млн. рублей. 

«Теле2» расширяет зону действия своей сети со-
товой связи, в том числе в дачных поселках и отда-
ленных населенных пунктах Орловской области. За 
2009—2014 годы инвестиции компании уже соста-
вили более 500 млн. рублей, в том числе в этом году 
— 50 млн. рублей. В следующем году объем вложе-
ний — до 100 млн. рублей. 

Компания «Мегафон» вложила в систему свя-
зи Орловской области в этом году 31 млн. рублей. 

Как сообщил на заседании правительства регио-
на 25 августа руководитель блока промышленности, 
имущества и информационных технологий Игорь 
Козин, операторы сотовой связи всегда принима-
ют участие в подготовке массовых праздничных ме-
роприятий в регионе и благотворительных акциях. 

Вероника ИКОННИКОВА   

Курс на объединение
Экспертная группа приступила к работе над созданием 
регионального научно-промышленного кластера.

Соответствующее решение 
было принято на первом 

заседании рабочей группы, 
которое прошло в орловском 
центре интернет-образова-
ния. Встреча проходила с уча-
стием руководства области, 
директоров производствен-
ных предприятий региона и 
ректоров вузов.

На недавней встрече Пре-
зидента России Владимира 
Путина и главы нашего ре-
гиона Вадима Потомского 
одним из обсуждаемых во-
просов стало создание на Ор-
ловщине кластера приборо-
строительных предприятий. 
Аргументы, которые привел 
Вадим Потомский за созда-
ние подобного объедине-

ния, показались главе госу-
дарства весомыми, как и тот 
научный потенциал, который 
есть на Орловщине, имеющи-
еся  кадры (специалисты выс-
шего класса в сфере приборо-
строения), образовательная 
сфера (Госуниверситет-УНПК 
с множеством научных лабо-
раторий, своими идеями, на-
работками и технологиями). 
Поэтому Владимир Путин дал 
зеленый свет созданию в на-
шем регионе производствен-
ной цепочки с привлечением 
федеральных заказов.

О конкретных механизмах 
создания в регионе научно-
промышленного кластера 
рассказал руководитель бло-
ка промышленности, имуще-

ства и информационных тех-
нологий Игорь Козин.

Уже составлен план меро-
приятий по подготовке работ 
для создания кластера. В пер-
вую очередь, в результате де-
тального анализа, проведен-
ного департаментом, и по со-
гласованию с правительством 
уже определены его потен-
циальные участники. В спи-
сок вошли ЗАО «Научприбор», 
ОАО «Протон», ОАО «Болхов-
ский завод полупроводнико-
вых приборов», ЗАО «Орлэкс» 
и другие орловские производ-
ства. Всем участникам от-
правлены обращения со спи-
сками мероприятий. Также 
заключены соглашения с Ми-
нистерством промышленно-
сти и торговли РФ и госкор-
порацией «Ростехнологии». 
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Предвыборный заказ
В типографии «Труд» началась печать избирательных 
бюллетеней для предстоящих 14 сентября выборов 
губернатора Орловской области. За пуском станка, 
где печатаются бланки для голосования, наблюдали 
сотрудники областной избирательной комиссии.

По заказу облизбиркома ти-
пографии предстоит на-

печатать 661 850 бюллетеней 
— по количеству внесенных в 
списки избирателей. По при-
знанию самих типографских 
работников, «предвыборная» 
технология ничем не отлича-
ется от обычной печати га-
зет, журналов или рекламных 
брошюр. На одном листе оф-
сетной бумаги помещается 
восемь бланков бюллетеней 
с фамилиями и персональ-
ными сведениями о каждом 
из пяти зарегистрирован-
ных кандидатов — участни-
ков предвыборной гонки.

— Для избирательных 
бюллетеней всегда исполь-
зуется бумага со степенью за-
щиты, чтобы ее было невоз-
можно подделать, — расска-
зывает подробности печати 
начальник планово-эконо-
мического отдела типогра-
фии Оксана Болтушкина. — 
Бюллетени двух видов печа-
таются на машине «Плане-
та-вариант». Первый формат 
— стандартный, второй пред-
назначен для использования 
на тех участках, где будут ис-
пользоваться системы КОИБ 
(комплексы обработки изби-
рательных бюллетеней), бо-
лее известные как электрон-

ные урны. Печатать бланки 
мы планируем в три смены. 
Два дня уйдет на фасовку и 
упаковку отпечатанных бюл-
летеней для избирательных 
комиссий. Ориентировоч-
ная дата отгрузки партии — 
30 августа.

Вплоть до полного завер-
шения всех технологиче-
ских процессов напечатан-
ные бюллетени будут охра-
нять сотрудники полиции. 
Дальнейшие действия рас-
писаны до мелочей. Далее 
по акту выполненных работ 
заказ передадут представи-
телям облизбиркома в соста-
ве трех человек. После это-
го бланки доставят в терри-
ториальные избирательные 
комиссии. Излишки, произ-
водственный брак, формы и 
так называемые приладоч-
ные листы, на которых отра-
батывается пробная печать, 
будет уничтожать специаль-
ная комиссия. Ее работа со-
провождается строгой отчет-
ностью и опять же, ведется 
в присутствии сотрудников 
обл избиркома.

— В области насчитывает-
ся 748 избирательных участ-
ков, 10 из которых — времен-
ные, рассчитанные на работу 
в условиях больниц и изоля-

торов временного содержа-
ния, — говорит секретарь из-
бирательной комиссии Ор-
ловской области Светлана 

Гонтарь. — Весь процесс из-
готовления и доставки блан-
ков бюллетеней на избира-
тельные участки детально 

расписан в законодатель-
стве, контролируется нами 
и сотрудниками правоохра-
нительных органов. Возмож-

ности каких-либо манипуля-
ций с бюллетенями при этом 
исключены.

Александр ГОРБУНОВ
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В Орле на улице Приборостроительной вновь 
заработала ярмарка выходного дня.

Прямой эфир
26 августа руководитель департамента 
образования и молодежной политики 
Орловской области Галина Казначеева примет 
участие в интерактивной прог рамме «Тема 
дня» на «Радио России. Орёл».

С 13.20 до 14.00 в прямом эфире она расскажет 
о подготовке к новому учебному году, в том чис-
ле об устройстве детей переселенцев с Украины 
в образовательные учреждения региона. Телефон 
прямого эфира 43-51-87.

Подписанному — верить! Подписанному — верить! 
На фото (слева направо): На фото (слева направо): 

секретарь комиссии секретарь комиссии 
облизбиркома М. Искра, облизбиркома М. Искра, 
гендиректор типографии гендиректор типографии 

«Труд» В. Овсянников, «Труд» В. Овсянников, 
секретарь комиссии секретарь комиссии 

облизбиркома С. Гонтарьоблизбиркома С. Гонтарь
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СОБЫТИЕ

НОВОСТИ

Окончание. 
Начало на 1-й стр.

— Современные техно-
логии в АПК прочно укоре-
нились, — считает Николай 
Кутузов, возглавляющий об-
ластную организацию вете-
ранов войны, труда, воору-
женных сил и правоохрани-
тельных органов. — Наши 
аграрии достойны самой вы-
сокой награды за свой труд. 
Далее нам предстоит восста-
навливать численность круп-
ного рогатого скота, расши-
рять и поддерживать произ-
водство собственных продук-
тов питания.

Сегодня в области, по 
словам Кутузова, прожи-
вают 265 тысяч ветеранов, 
многие из которых име-
ют за плечами солидный 
управленческий опыт ра-
боты на селе и городских 
промышленных объектах. 
И если в цеха и на поля ста-
рые специалисты вряд ли 
вернутся в силу возраста, 
то помочь молодым управ-
ленцам развивать произ-
водственную базу для них 
задача вполне посильная.

Речь на встрече зашла и о 
недавно вступивших в силу 
федеральных целевых про-
граммах. Соглашение, подпи-
санное правительством обла-
сти с Министерством строи-
тельства и ЖКХ России, даст 
шанс молодым семьям при-
обретать относительно недо-
рогое и комфортное жилье. 
Свыше 317 тыс. кв. метров 
социального жилья предсто-
ит построить при содействии 
Министерства, а с учетом соб-
ственных ресурсов эта циф-
ра возрастает до 500 тыс. кв. 
метров.

А увеличение темпов стро-
ительства автоматически по-
тянет за собой разработку 
своей минерально-сырьевой 
базы, возобновление работы 
кирпичных заводов, строи-
тельство новых, а также со-
здание своего цементного за-
вода на территории области. 
Уже найдено три инвестком-
пании, которые бы могли ве-
сти строительство столь круп-
ного объекта.

Но если многоэтажки — 
компактный объект город-
ской инфраструктуры, то для 
развития сельских районов и 
муниципалитетов требуется 
куда больше усилий и средств. 
И для них предстоит разрабо-
тать собственную, отдельную 
программу развития. Канди-
дат номер один на участие в 
ней — Сосковский район, где 
великолепный природный 
ландшафт и уникальная эко-
логия. Поэтому можно даже 

рассмотреть вопрос о созда-
нии в районе крупной тури-
стической зоны. Кроме того, 
местная кормовая база — хо-
роший ресурс для развития 
молочного животноводства. 
В ближайшие два года там 
можно построить две пти-
цефабрики по производству 
яйца, одновременно расши-
ряя рынок сбыта орловской 
продукции.

Первый шаг в этом направ-
лении уже сделан. Во время 

недавней встречи главы на-
шего региона с мэром Москвы 
Сергеем Собяниным достиг-
нута договоренность о по-
ставках продукции орлов-
ских сельхозпроизводите-
лей на столичные рынки, по 
аналогии с другими областя-
ми ЦФО. В ближайшее время 
предстоит подписать офици-
альное правительственное со-
глашение.

В рамках обсуждения про-
граммы развития Орловской 

области на 2014—2024 годы 
участники встречи поддер-
жали предложение прави-
тельства области вернуть 
сферу ЖКХ под контроль 
государства. Также ветера-
ны партийных и советских, 
профсоюзных органов, руко-
водители предприятий внес-
ли свои предложения по воз-
рождению села, перерабаты-
вающих производств и за-
водов.

Андрей ЗИМАРЕВ

Окончание. 
Начало на 1-й стр.

— Я постоянно ходила на 
ярмарку до того, как ее за-
крыли, — присоединяется 
Тамара Ноздрина. — Рада, 
что она возобновила работу 
именно здесь. Можно купить 
все, что нужно, близко к дому 
и по приемлемым ценам. Об-
щение с людьми тоже нема-
ловажно.

— Ярмарка — это отлич-
ный выход и правильное ре-
шение в условиях жесткой 
экономической блокады в 
отношении России в связи с 
событиями на Украине, — до-
бавляет Валерий Некрасов. — 
Не нужно нам привозного, 
когда есть свое.

Услышав эти слова, Ирина 
Свиридова подтвердила их 
своим товаром:

— Посмотрите, какие 
яблоки я привезла с дачи. 
Уж получше польских будут: 
сладкие, сочные и главное — 
без всякой химии!

За качество залегощенской 
хлебобулочной продукции от-
вечает продавец Валентина 
Нагибина:

— Наш хлеб пользуется 
большим спросом, потому 
что качество под контролем. 
Покупатель это ценит. На яр-
марку машина приехала пол-
ной. А теперь осталось всего 
несколько лотков с хлебом. 
Когда ярмарку здесь закры-
ли, то мы вынуждены были 
торговать на Комсомольской 

площади. К нам здесь люди 
привыкли, были уже постоян-
ные покупатели, которых мы 
лишились. Теперь все верну-
лось на свои места.

Польза ярмарок выход-
ного дня очевидна: они обе-
спечивают возможность 
реализации качественной 
сельскохозяйственной про-
дукции и продовольствен-
ных товаров населению не-
посредственно от произ-
водителя без посредников. 
Торговые места для продав-
цов предоставляются совер-
шенно бесплатно. А населе-
ние покупает местную про-
дукцию по ценам ниже, чем 
в торговых сетях.

Екатерина КОЗЛОВА

Курс на 
объединение

За советом — 
к ветеранам

Окончание. 
Начало на 1-й стр.

После подписания согла-
шений с участниками кла-
стера, а также с рядом других 
государственных структур 
(Минобразования РФ, Мин-
регионразвития РФ и пр.) бу-
дет сформирована норма-
тивно-правовая база.

— Конечный результат — 
создание на Орловщине про-
изводственного ядра, позво-
ляющего расширить нишу 
в производственной сфере 
и привлечь заказы из феде-
рального центра, — подчер-
кнул Игорь Козин. — Ведь 
главный ориентир будуще-

го кластера направлен все же 
на госзаказ.

Ректор Госуниверсите-
та-УНПК Ольга Пилипенко 
в своем выступлении затро-
нула тему рабочих мест для 
орловской молодежи. Ведь 
в случае создания в регио-
не научно-промышленно-
го кластера появятся и до-
полнительные вакансии 
для выпускников-специа-
листов. Им в этом случае уже 
не надо будет менять место 
жительства в поисках хоро-
шего заработка и карьерно-
го роста.

Президент Госуниверси-
тета-УНПК Вячеслав Голен-
ков предложил организовать 

в регионе рабочую группу по 
созданию кластера. По его 
мнению, группа, работаю-
щая на месте под руковод-
ством главы региона, уско-
рит процесс создания произ-
водственной цепочки.

Участники заседания 
одобрили эту идею, и уже 
на этой неделе будет учре-
жден состав группы, в ко-
торую войдут собственни-
ки предприятий, сотрудни-
ки министерств, потенци-
альные инвесторы. Желание 
войти в состав рабочей груп-
пы на заседании высказал 
и депутат Госдумы Василий 
Иконников.

Марьяна МИЩЕНКО
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Место ярмарки Место ярмарки 
изменить нельзяизменить нельзя

Промышленные 
результаты
Подведены предварительные итоги работы 
10 крупнейших ливенских предприятий 
за 7 месяцев 2014 года.

Общий объем отгруженной продукции по этим 
предприятиям составил 3278,1 млн. рублей, или 

91,8 % к уровню прошлого года.
По данным заместителя главы администрации 

г. Ливны по перспективному развитию и инвести-
ционной политике Ольги Пашенцевой, несмотря на 
спад промышленного производства, объем товаро-
оборота на крупных и средних торговых предпри-
ятиях вырос на 3 % и составил 1555,2 млн. рублей.

Однако складывающаяся ситуация в промыш-
ленности повлекла снижение налоговых платежей в 
бюджет. Всего собрано 687,1 млн. рублей, или 85,5 % 
к уровню прошлого года.

Среднемесячная зарплата по городу составляет 
17900 рублей, или 108 %, в том числе в промышлен-
ности — 18300 рублей, или 107,6 %.

Уровень фиксированной безработицы составил 
0,8 %, официально признаны безработными 228 
человек.

Роман АЛЕКСАНДРОВ

Кто достроит 
дорогу?
На участке автодороги на улице Раздольной 
в Орле не выполнено работ на 80 млн. рублей.

21 августа на заседании правительства области 
был поднят вопрос строительства дороги на 

Раздольной. По информации главы администра-
ции Орла Михаила Берникова, компания-подряд-
чик «Стройсервис» оборотных средств не имеет, 
банковской гарантии тоже нет, поскольку у банка 
была отозвана лицензия. По графику есть серьез-
ное отставание, на сегодня не выполнено работ уже 
на 80 млн. рублей. Но добровольно расторгать кон-
тракт подрядчик не намерен. В администрации Орла 
планируют подать в суд с требованием расторже-
ния контракта. 

Подрядчик рассчитывал, что администрация вы-
даст аванс, но, как пояснил Михаил Берников, в мэ-
рии выдавать средства не собираются, поскольку это 
не является обязательством.

Правда, у областной власти на этот счет сложи-
лось другое мнение. Поскольку «Стройсервис» уже 
построил первую очередь дороги на Раздольной в 
срок и без серьезных нареканий, возможно, пред-
приятию стоит выдать аванс, а не уходить в долго-
срочные судебные разбирательства, которые могут 
еще более усугубить ситуацию.  

Разобраться в ситуации и в ближайшее время 
принять решение поручено администрации Орла.

Вероника ИКОННИКОВА
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ИЗВЕЩЕНИЕ
29 августа 2014 года в 10 часов в здании администрации области состоится тридцать шестое заседание Орловского областного Совета народных депутатов 

с повесткой дня:

1. О проекте закона Орловской области № 248-5 «О внесении из-
менений в Устав (Основной Закон) Орловской области» (второе чте-
ние — окончательная редакция).

2. О проекте закона Орловской области № 351-5 «Об установле-
нии дополнительных обязанностей для лиц, замещающих государ-
ственные должности Орловской области» (второе чтение — оконча-
тельная редакция).

3. О проекте закона Орловской области № 375-5 «О понижении 
налоговой ставки налога на прибыль организаций, зачисляемого в 
областной бюджет, для организаций, осуществляющих инвестици-
онную деятельность на территории Орловской области» (второе чте-
ние — окончательная редакция).

4. О проекте закона Орловской области № 371-5 «Об оценке ре-
гулирующего воздействия проектов нормативных правовых актов 
и экспертизе нормативных правовых актов в Орловской области» 
(второе чтение — окончательная редакция).

5. О проекте закона Орловской области № 370-5 «О внесении из-
менений в Закон Орловской области «О ежемесячном пособии на ре-
бенка» (второе чтение — окончательная редакция).

6. О проекте закона Орловской области № 372-5 «О внесении из-
менений в Закон Орловской области «О ежемесячной денежной вы-
плате на ребенка» (второе чтение — окончательная редакция).

7. О проекте закона Орловской области № 345-5 «О внесении из-
менений в Закон Орловской области «О дополнительных мерах по 
социальной поддержке участников вооруженных конфликтов по-
следних лет, получивших инвалидность вследствие военной трав-
мы» (первое чтение).

8. О проекте закона Орловской области № 379-5 «О внесении изме-
нений в Закон Орловской области «О квотировании рабочих мест для 
трудоустройства инвалидов в Орловской области» (первое чтение).

9. О проекте закона Орловской области № 389-5 «О внесении из-
менения в  статью 8 Закона Орловской области «О статусе много-
детной семьи Орловской области и мерах ее социальной поддерж-
ки» (первое чтение).

10. О проекте закона Орловской области № 349-5 «О регулирова-
нии отдельных правоотношений в сфере охраны общественного по-
рядка в Орловской области» (первое чтение).

11. О проекте закона Орловской области № 363-5 «О внесении 
изменений в Закон Орловской области «О выборах депутатов Ор-
ловского областного Совета народных депутатов» (первое чтение).

12. О проекте закона Орловской области № 366-5 «О внесении из-
менений в Закон Орловской области «Об ответственности за адми-
нистративные правонарушения» (первое чтение).

13. О проекте закона Орловской области № 380-5 «О внесении из-
менений в Закон Орловской области «Об Орловском областном Со-
вете народных депутатов» (первое чтение).

14. О проекте закона Орловской области № 387-5 «О внесении из-
менений в Закон Орловской области «О референдуме Орловской об-
ласти» и признании утратившими силу некоторых законодательных 
актов Орловской области» (первое чтение).

15. О проекте закона Орловской области № 270-5 «О внесении из-
менений в Закон Орловской области «О правотворчестве и норматив-
ных правовых актах Орловской области» (первое чтение).

16. О проекте закона Орловской области № 390-5 «О внесении 
изменений в Закон Орловской области «Об областном бюджете на 
2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов» (первое чтение).

17. О проекте закона Орловской области № 385-5 «О внесении из-
менений в Закон Орловской области «О транспортном налоге» (пер-
вое чтение).

18. О проекте закона Орловской области № 384-5 «О внесении из-
менений в Закон Орловской области «О программе наказов избира-
телей депутатам Орловского областного Совета народных депутатов 
на 2014 год» (первое чтение).

19. О проекте закона Орловской области № 386-5 «О внесении из-
менений в Закон Орловской области «О местном референдуме в Ор-
ловской области» (первое чтение).

20. О проекте закона Орловской области № 376-5 «О внесении 
изменений в Закон Орловской области «О статусе, границах и ад-
министративных центрах муниципальных образований на терри-
тории Глазуновского района Орловской области» (первое чтение).

21. О проекте закона Орловской области № 322-5 «О внесении из-
менений в приложение к Закону Орловской области «О Концепции 
промышленной политики Орловской области на период до 2020 года» 
(первое чтение).

22. О проекте закона Орловской области № 340-5 «Об отдельных 
правоотношениях в области охраны окружающей среды на терри-
тории Орловской области» (первое чтение).

23. О проекте закона Орловской области № 391-5 «О внесении из-
менений в Закон Орловской области «Об отдельных правоотноше-
ниях в сфере использования лесов на территории Орловской обла-
сти» (первое чтение).

24. О проекте закона Орловской области № 383-5 «О внесении 
изменений в Градостроительный кодекс Орловской области» (пер-
вое чтение).

25. Об исполнении областного бюджета за I полугодие 2014 года.

26. Об исполнении бюджета Территориального фонда обязатель-
ного медицинского страхования Орловской области за I полугодие 
2014 года.

27. О проекте постановления Орловского областного Совета на-
родных депутатов «О признании утратившим силу постановления 
Орловского областного Совета народных депутатов «О проекте за-
кона Орловской области № 367-5 «О внесении изменения в статью 
3 Закона Орловской области «О перечислении части прибыли госу-
дарственными унитарными предприятиями Орловской области».

28. О проекте постановления Орловского областного Совета на-
родных депутатов «Об обращении Орловского областного Совета на-
родных депутатов к Председателю Правительства Российской Феде-
рации Д. А. Медведеву по вопросу внесения изменений в норматив-
ные правовые акты, регулирующие ценообразование в области цен 
(тарифов) в электроэнергетике».

29. О проекте постановления Орловского областного Совета на-
родных депутатов «Об обращении Орловского областного Совета 
народных депутатов к Председателю Государственной Думы Феде-
рального Собрания Российской Федерации С. Е. Нарышкину по во-
просу внесения в законодательство Российской Федерации изме-
нений, касающихся расширения полномочий по государственному 
контролю (надзору) в области безопасного обращения с пестицида-
ми и агрохимикатами Федеральной службы по ветеринарному и фи-
тосанитарному надзору».

30. О проекте постановления Орловского областного Совета на-
родных депутатов «Об обращении Орловского областного Совета 
народных депутатов к Председателю Государственной Думы Феде-
рального Собрания Российской Федерации С. Е. Нарышкину по во-
просу внесения в законодательство Российской Федерации изме-
нений, касающихся предоставления объекта культурного наследия 
(памятника истории и культуры) народов Российской Федерации, 
находящегося в федеральной собственности, в безвозмездное поль-
зование муниципальным учреждениям, осуществляющим свою де-
ятельность в сфере культуры».

31. О назначении мировых судей.
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14 сентября 2014 года — 
единый день голосования

В соответствии с ФЗ № 67-ФЗ материал, представленный зарегистрированным кандидатом В.В. Утешевым, публикуется бесплатно.

В соответствии с ФЗ № 67-ФЗ материал, представленный зарегистрированным кандидатом А.К. Казанцевым, публикуется бесплатно.

Орловщина — сердце русской зем-
ли, литературная колыбель писате-
лей-классиков, родина ведущих де-
ятелей науки.

Её экономическая безопасность 
— это развитие.

По городу Орлу
- Реконструкция водоснабжения, 

водоотведения и реконструкция и 
строительство дорог, спортивных, 
дошкольных и образовательных, 
культурных и медицинских объек-
тов города.

По муниципалитетам
- Замена коммерческих креди-

тов на бюджетные или списание всех 
долгов региона в соответствии с про-
граммой ЛДПР.

- Федеральное ежегодное финан-
сирование до 2 млрд. рублей отраслей сельского хозяйства, при ус-
ловии софинансирования из областного бюджета.

- Гарантии сельхозпроизводителю, застрахованность его вло-
жений в производство.

- Местному производителю — переработку и реализацию соб-
ственной продукции.

- Привлечение инвесторов до 30-процентной доли их участия 
в ВРП.

- 100-процентное выполнения плана по реформированию ЖКХ, 
за счет использования федеральных, региональных средств и ин-
весторов.

Развитие региона — это «зеленая улица» для инициативной моло-
дежи. Право на гранты во всех сферах развития экономики области.

Инвестиционная активность
Открытие новых высокооплачиваемых рабочих мест, развитие 

важнейших сфер экономики. Развитие регионального проекта соз-
дания государственного индустриального парка «Зеленая роща». 
Создание индустриальных парков в ряде других районов.

Сельхозпроизводству — приоритет
33 процента населения Орловской области проживает на селе. 

Развитие сельхозпроизводства — через активное привлечение ин-
вестиций, до 3 млрд. рублей в год, внедрение в производство но-
вых эффективных технологий, возрождение контрактной програм-
мы подготовки молодых кадров для села.

Промышленность и предпринимательство
Развитие существующей структуры промышленного производ-

ства. Инвесторам — льготы налогооблагаемой базы.
Малому и среднему бизнесу — гранты.
Приоритет — развитию молодежного предпринимательства.
Демография
Максимум внимания — грамотной кадровой политике в меди-

цине.
Молодой семье — социальные гарантии местного муниципали-

тета и региона. Освобождение от оплаты в детских садах семей, где 
два ребенка и более, и матерей-одиночек.

Социальная политика
Акцент — на защищенности больных и малоимущих граждан. 

Пристальное внимание к здоровым и трудоспособным людям.
Обеспечение жильем нуждающихся военнослужащих.
ЛДПР — за достаточное материальное благосостояние и циви-

лизованный образ жизни каждого гражданина России.
Культура. Библиотеки. Церковь
Развитие библиотечной системы в Орловской области.
Православие — главная религия России с традицией добрососед-

ских отношений с мусульманской цивилизацией.
ЛДПР против зарубежных миссионеров и их догм.
Я за благо и счастье России и каждого гражданина РФ. Мой 

лозунг: «Работа — каждому, достаток — всем!».

Возродим Орловщину вместе!
Я — Казанцев Андрей Кимо-

вич, кандидат в губернаторы Ор-
ловской области от политической 
партии «Партия Возрождения Рос-
сии» — могу достойно представить 
партию в борьбе за пост главы ре-
гиона. Я в силах управлять обла-
стью. В области есть потенциал не 
только по сельскому хозяйству, но 
и по промышленному производ-
ству. Я за возрождение престиж-
ности рабочих специальностей. 
Орловская область — это духов-
ный и культурный центр России. 
Я хорошо осведомлен о состоянии 
дел, ориентируюсь в проблемах и 
выношу на ваше обсуждение ре-
альные предложения по улучше-
нию социально-экономической 
ситуации в области:

1. Создание в Орловской области благоприятного инвести-
ционного климата за счёт обнуления арендной ставки для ин-
весторов на 3 года, создание площадки для проведения меж-
дународных инвестиционных форумов.

2. Введение прогрессивного налогообложения (чем выше ин-
вестиционные активы, тем ниже ставка налога, вплоть до его 
полного обнуления на 3 года).

3. Сокращение сроков и осуществление жёсткого контроля 
за выдачей разрешительной документации, прохождением го-
сударственной экспертизы проектной документации.

4. Разработать на региональном уровне систему мер по до-
полнительной поддержке нашего сельского хозяйства, сель-
хозпроизводителей.

5. С целью повышения продовольственной безопасности и на-

сыщения рынка экологически чистой продукцией отечественно-
го производства принять областную программу льготного кре-
дитования крестьянско-фермерских хозяйств, семейных ферм, 
малых предприятий, перерабатывающих сельхозпродукцию.

6. Возрождение коноплеводства (не наркотических культур) 
и отраслей её переработки.

7. Стимулирование увеличения поголовья КРС путём закуп-
ки элитных пород с дальнейшей селекцией.

8. Привлечение лизинговых компаний для обеспечения тех-
никой сельхозпроизводителя под гарантии правительства Ор-
ловской области.

9. Создание государственно-частных предприятий по хра-
нению и переработке зерновых культур.

10. Ускорение реализации программы по расселению из 
ветхого и аварийного жилья и других программ, в том числе 
и по арендному жилью. Продолжение динамики по жилищно-
му строительству.

11. Ежеквартальный отчёт губернатора и правительства Ор-
ловской области о проделанной работе в СМИ.

12. Осуществлять приём на работу в органы администрации 
Орловской области путём открытого конкурса (отдавать пред-
почтение служащим в рядах Вооружённых сил РФ) с привяз-
кой их заработной платы к средней заработной плате по Ор-
ловской области.

13. Разработка и утверждение единого плана застройки цен-
тра города Орла с широким привлечением общественности и 
СМИ, с целью сохранения его культурно-исторического облика.

14. Введение в общеобразовательные учебные заведения кур-
сов углубленного изучения родного края, организация кадет-
ских классов, возрождение кадетского корпуса имени Бахтина.

15. Решить вопрос о присвоении усадьбе Ермолова А. П. ста-
туса памятника федерального значения с открытием музея.

Все эти предложения нужно решать комплексно, опе-
ративно и эффективно.

Утешев Виталий Викторович:
«Работа — каждому, достаток — всем!»

14 сентября 2014 года, в единый день голосования, состоятся 
выборы губернатора Орловской области.

Кроме  того , 14  сентября 
2014 года в 18 муниципальных рай-
онах, городских округах Орловской 
области пройдут 27 избирательных 
кампаний по выборам в органы 
местного самоуправления, на ко-
торых будут избираться 14 долж-
ностных лиц и 13 депутатов пред-
ставительных органов муниципаль-
ных образований.

Помещения для голосования из-
бирательных участков будут откры-
ты для голосования избирателей в 
единый день голосования — 14 сен-
тября 2014 года — с 8 до 20 часов.

Избиратель, который в день голо-
сования по уважительной причине 
(отпуск, командировка, режим тру-
довой и учебной деятельности, вы-
полнение государственных и обще-
ственных обязанностей, состояние 
здоровья и иные уважительные при-
чины) будет отсутствовать по месту 

своего жительства и не сможет при-
быть в помещение для голосования 
на избирательном участке, на кото-
ром он включен в список избирате-
лей, может проголосовать досрочно.

Досрочное голосование прово-
дится путем заполнения избира-
телем избирательного бюллетеня 
в помещении соответствующей из-
бирательной комиссии (территори-
альной или участковой).

Досрочное голосование на вы-
борах губернатора Орловской об-
ласти будет проводиться в поме-
щении территориальных избира-
тельных комиссий с 3 по 9 сентября 
2014 года, в помещении участко-
вых избирательных комиссий с 10 
по 13 сентября 2014 года в рабочие 
дни (с понедельника по пятницу) 
— с 16.00 до 20.00, в выходные дни 
(субботу, воскресенье) — с 11.00 
до 15.00.

Бесплатная консультация
Орловское региональное отделение 

общественной организации «Ассоциа-
ция молодых предпринимателей Рос-
сии» совместно с аппаратом уполно-
моченного по правам предпринима-
телей в Орловской области проводят 
консультирование на безвозмездной 
основе предпринимателей и предпри-
ятий — субъектов малого и среднего 
предпринимательства по вопросу под-
готовки бизнес-плана для получения 
субсидий начинающим предпринима-
телям на создание собственного бизне-
са и субсидированию части затрат, свя-
занных с приобретением нового обору-
дования. Консультации будут проходить 
до 27 августа с 13.00 до 17.00 в обще-
ственной приёмной уполномоченно-
го по защите прав предпринимателей 
в Орловской области по адресу: 302006, 
г. Орел, ул. Московская, д. 159 (пра вое 
крыло, 4-й этаж).

Консультирование проводит Ирина 
Филиппович — лауреат проекта «Ка-
дровый резерв. Профессиональная ко-
манда страны», инженер, экономист, 
финансовый менеджер (международ-
ный сертификат Экспортной акаде-
мии Баден-Вюртемберг/Германия), 

консультант по системному управле-
нию предприятием.

Опыт практического консультиро-
вания: проекты по постановке целе-
вого и процессного управления, си-
стемы мотивации и мотивирующей 
оценки персонала, системы внутри-
фирменного бюджетирования и управ-
ленческого учёта, системы функцио-
нально-стоимостного анализа, произ-
водственного планирования, оптими-
зации производственного процесса на 
предприятиях производственных, пе-
рерабатывающих, сферы торговли и ус-
луг, в торгово-промышленных холдин-
гах. Все консультации осуществляют-
ся абсолютно бесплатно.

Телефоны для справок:
8 (4862) 54-28-08 — 
уполномоченный 

по правам предпринимателей 
в Орловской области;

8 (4862) 48-98-77, 
8-905-169-01-97 — 

Ирина Константиновна 
Филиппович;

8 (4862) 78-20-71 — 
ОРО ООО «АМПР».

Обучающий семинар
22 августа областной избирком провел семинар по теме: «Взаимодействие 
избирательных комиссий различного уровня при подготовке и проведении 
выборов губернатора Орловской области».

Семинар проводился для членов 
территориальных избирательных ко-
миссий Орловской области и систем-
ных администраторов комплексов 
средств автоматизации избиркомов.

Кроме членов избиркомов в семи-
наре принимали участие представи-
тели правительства области, облсо-

вета, прокуратуры, областных управ-
лений УВД, ФМС, МЧС, Министерства 
юстиции.

Председатель областного избиркома 
Людмила Маркина представила инфор-
мацию о ходе избирательной кампании 
по выборам губернатора региона и в 
органы местного самоуправления, обо-

значила цели и задачи, стоящие перед 
избирательными комиссиями в остав-
шийся до дня голосования период.

Первая часть семинара была посвя-
щена анализу взаимодействия терри-
ториальных и участковых избиратель-
ных комиссий с уполномоченными ор-
ганами в период подготовки и прове-
дения выборов, а также обеспечения 
законности на различных этапах под-
готовки и проведения выборов. Работ-
ники аппарата областного избиркома 
в своих выступлениях осветили вопро-
сы организации досрочного голосова-
ния, составления протоколов об ито-
гах голосования, использования авто-
матизированной системы «Выборы».

Во второй части участники семина-
ра поделились на две секции — члены 
территориальных избирательных ко-
миссий и системные администрато-
ры КСА ТИК. Первая секция обсудила 
вопросы рассмотрения жалоб и заяв-
лений, которые могут поступить в из-
бирком, и проблему обеспечения из-
бирательных прав инвалидов.

Перед сисадминами выступили на-
чальник информационного центра об-
ластного избиркома Аркадий Полотов-
ский и работники информцентра, ко-
торые осветили вопросы, связанные 
с реализацией в ГАС «Выборы», осо-
бенностями и технологическим про-
цессом использования регионально-
го фрагмента данной системы.

Александр МАКАРОВ

Встреча с избирателями
Члены избиркома Верховского района провели встречу с избирателями 
местного центра социального обслуживания.

Мероприятие проводилось в рамках 
реализации программы информаци-
онно-разъяснительной деятельности. 

Председатель территориальной из-
бирательной комиссии района Вален-
тина Климачева рассказала избирате-
лям, которые находятся в отделении 
временного (постоянного) прожива-
ния граждан пожилого возраста и ин-
валидов центра социального обслужи-
вания населения Верховского района, 
о проведении на территории области 
выборов губернатора, назначенных на 
единый день голосования — 14 сентя-
бря 2014 года, сообщила об избиратель-
ном участке, на котором будут голосо-
вать граждане, проживающие в доме 
ветеранов, о времени и порядке голо-
сования вне помещения, о досрочном 
голосовании.

Избирателям также был показан муль-
тимедийный слайд-презентация «Губер-

наторство в России и губернаторы ор-
ловского края». Ветераны с интересом 
слушали о том, какие проблемы стояли 
в различные годы перед губернаторами 
Орловской области, чем запомнились 

они, какие исторические места Орлов-
щины были созданы ими и носят имена 
бывших губернаторов. Затем члены со-
вета клуба избирателей представили ве-
теранам медиалекторий «Три цвета вре-
мени», посвящённый Дню Государствен-
ного флага России.

Борис БОРИСОВ

Демографические задачи
В Орловской области будет создана 
комиссия по демографической 
политике. 

Новый совещательный орган пред-
ложено возглавить заместителю глав-
ного врача Детской областной клини-
ческой больницы, заслуженному вра-
чу Российской Федерации, доверен-
ному лицу Президента РФ Владимиру 
 Круглому. Его кандидатуру поддержа-
ло медицинское сообщество области.

Об этом сообщил первый замести-
тель губернатора и председателя пра-
вительства области Александр Бударин 
на заседании экспертной рабочей груп-
пы по вопросам демографии.

Он отметил, что в формируемой про-
грамме на ближайшую «десятилетку» 
заложен ряд целевых показателей по 
сбережению нации и развитию здра-
воохранения. Их величина установ-
лена в соответствии с майскими ука-
зами Президента России Владимира 
Путина. В частности, поставлена за-
дача увеличить число жителей обла-
сти до 1 млн. человек к 2024 году как 
за счет роста рождаемости и сокраще-
ния смертности, так и за счет реализа-
ции программы по переселению рус-
скоязычных граждан (квалифициро-

ванных специалистов) из стран СНГ, в 
том числе с Украины.

К 2018 году планируется обеспечить 
суммарный коэффициент рождаемости 
на уровне 1,7, а среднюю продолжитель-
ность жизни увеличить до 73 лет. К это-
му же сроку необходимо снизить смерт-
ность от болезней системы кровообра-
щения и от новообразований.

На заседании участники обсудили 
региональные проблемы в сфере здра-
воохранения и формирования здорово-
го образа жизни, а также внесли свои 
предложения в программу.

Владимир Круглый выступил с ини-
циативой о введении в регионе системы 
оплаты труда медицинских работников 
на основе «эффективного контракта», 
что позволит повысить соответствие 

оценки и оплаты труда медработни-
ков, улучшить качество оказываемых 
услуг. По словам Владимира Круглого, 
важна разработка критериев оценки 
эффективности труда медиков, кото-
рые были бы просты и понятны всем. 

Обсуждалась проблема младенческой 
смертности. По мнению экспертов, для 
ее решения в регионе необходимо актив-
но развивать пренатальную диагности-
ку. Кроме этого Владимир Круглый пред-
ложил создать систему, при которой все 
учреждения здравоохранения, которые 
оказывают помощь младенцам и их ма-
мам, работали бы как единый механизм, 
чтобы не допустить врачебных ошибок. 

Решить проблему повышения продол-
жительности жизни и снижения детской 
смертности, по мнению экспертов, воз-
можно только в комплексе с задачей по 
формированию здорового образа жизни. 
Необходимо кардинальное изменение 
ситуации в вопросе привлечения насе-
ления к занятиям физической культурой 
и спортом. Для этого требуются обнов-
ление материально-технической базы, 
строительство новых и реконструкция 
существующих общедоступных объек-
тов для занятий физической культурой 
и спортом.

Екатерина КОЗЛОВА

В соответствии с ФЗ № 67-ФЗ материал, представленный зарегистрированным кандидатом В.В. Потомским, публикуется бесплатно.

За Потомского!
Иван ИЛЬИН, председатель Глазуновского районно-

го совета ветеранов:
— Меня, безусловно, радует, что канди-

дат в губернаторы Орловской области Ва-
дим Владимирович Потомский по своей пар-
тийной принадлежности член КПРФ. Но не 
это главное, а главное — те деловые и чело-
веческие качества, которые он демонстри-
рует. Потомский молод, и это, считаю, боль-
шой плюс. Но, несмотря на молодость, Ва-

дим Владимирович имеет богатый опыт как в сфере эконо-
мики, финансов, так и управления.

Первые шаги им сделаны, приоритеты обозначены, и его 
позиция по ряду вопросов не оставляет сомнения в том, что 
в случае его избрания он сделает все от него зависящее для 
ускоренного и масштабного развития Орловщины. Сам я 
14 сентября обязательно буду голосовать за Вадима Влади-
мировича Потомского. Призываю всех пойти на выборы и 
отдать свои голоса за самого достойного, на мой взгляд, кан-
дидата в губернаторы Орловской области.

Леонид УШАКОВ, директор ОП «Кромское» ООО 
«Орел-Агро-Продукт»:

— 14 сентября текущего года состоятся вы-
боры губернатора Орловской области. Это 
очень важное событие для всех жителей на-
шего региона, ведь от того, за кого мы про-
голосуем в этот день, зависит наше будущее, 
будущее нашей области.

Сегодня в регион пришел человек, который 
многое может сделать для региона. Его взгля-
ды очень близки мне, и, думаю, они близки 

многим жителям Орловской области. Я внимательно про-
чел программу, предложенную Вадимом Владимировичем 

Потомским, и целиком принимаю ее. Она нацелена на раз-
витие региона. В прошлые годы у нас было многое потеря-
но, но благодаря реализации программы развития у нашей 
области есть прекрасная возможность через 2—3 года вой-
ти в десятку лучших регионов России.

Мы вместе под руководством Вадима Потомского будем 
работать в этом направлении и, уверен, добьемся многого. 
Я призываю всех избирателей Кромского района, всей об-
ласти 14 сентября текущего года прийти на выборы и отдать 
свои голоса за самого достойного кандидата — Вадима Вла-
димировича Потомского. Помните, в этот день определится 
будущее Орловской области. Лишь с Вадимом Потомским у 
нас есть возможность сделать его лучшим!
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ОБЩЕСТВО

Кадастровый инженер Марина Владимировна Солдатенкова, 
аттестат № 57-11-74, адрес; г. Орел, ул. Московская, д. 177, e-mail: 
oblzem@rambler.ru, тел. 48-80-10, в соответствии с Федеральным 
законом от 24 июля 2002 года № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» извещает участников общей до-
левой собственности на земельный участок сельскохозяйствен-
ного назначения, расположенный по адресу Орловская область, 
Краснозоренский район, Россошенское с/п, ОАО «Красная Заря» 
XII «Большая Чернава», кадастровый номер исходного земельно-
го участка 57:21:0000000:122 о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка.

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного 
участка является Татьяна Николаевна Верховцева, зарегистрирован-
ный по адресу: Орловская область, Краснозоренский район, д. Тру-
ново, ул. Фермерская, д. 13, контактный телефон 8-962-478-82-13.

С проектом межевания можно ознакомиться по адресу: 302006, 
г. Орел, ул. Московская, д. 177, ООО «ОБЛЗЕМ», оф 211.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счёт земельной доли или земельных долей земель-
ного участка в тридцатидневный срок с момента опубликования 
настоящего извещения по адресу: 302006, г. Орел, ул. Московская, 
д. 177, ООО «ОБЛЗЕМ», оф 211.

ИЗВЕЩЕНИЕ (108-СХЗ) О НЕОБХОДИМОСТИ СОГЛАСОВАНИЯ 
ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

По заказу Аллы Валерьевны Деулиной, проживающей по адресу: 
Орловская область, г. Орел, ул. Комсомольская, 266/57, тел. 8-961-
624-64-14, кадастровый инженер ЗАО «Акрос» Анна Владимировна 
Кудрина (г. Орел, ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», каб. № 140, 
тел. 8 (4862) 48-54-84, e-mail: kc-57@mail.ru, № квалификационно-
го аттестата: 5712121) выполнила проект межевания земельного 
участка, выделяемого из земельного участка, расположенного по 
адресу: Орловская обл, р-н Знаменский, с/п Узкинское, ТнВ «Но-
вая жизнь», (старое название КСП «Новая жизнь»), с кадастровым 
номером 57:02:0000000:45.

Со дня опубликования извещения все желающие смогут озна-
комиться с проектом межевания указанного земельного участка 
по адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», каб. № 140, 
тел. 8 (4862) 48-54-84. Предложения заинтересованных лиц о дора-
ботке проекта межевания земельного участка после ознакомления 
с ним, а также обоснованные возражения относительно размера и 
местоположения границ выделяемого в счет земельной (ых) доли 
(ей) земельного участка принимаются в течение тридцати дней со 
дня опубликования извещения по адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, 
типография «Труд», каб. № 140, тел. 8 (4862) 48-54-84.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документы о правах на земельный участок.

В соотв. с п. 7 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект» извещает 
собственников земельных долей о месте и порядке ознаком-
ления с проектом межевания земельного участка:

Заказчик работ: ООО «ЛивныИнтерТехнология», адрес: 303826, 
Орловская область, Ливенский район, с. Навесное.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: 
Алексей Петрович Каплин, квалификационный аттестат № 57-11-80, 
почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2-а, пом. 2, тел. 
(4862) 71-76-78, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:22:0000000:168, адрес: Орловская область, Ливенский район, в 
северной, центральной и южной частях СП «Бараново», АО «Пше-
ница филиал, «Пшеница Ливенская».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: 
г. Орел, ул. Л. Толстого, 2-а, пом. 2, в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и 
с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои предложения о 
доработке проекта межевания земельного участка после ознаком-
ления с ним в тридцатидневный срок с момента опубликования 
извещения по адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2-а, пом. 2.

В соотв. с п. 7 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект» извещает 
собственников земельных долей о месте и порядке ознаком-
ления с проектом межевания земельного участка:

Заказчик работ: ООО «СельхозИнвест», адрес: 302028, Орлов-
ская область, г. Орел, ул. М. Горького, д. 1, пом. 1.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: 
Александр Евгеньевич Филимонов, квалификационный аттестат 
№ 57-10-14, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2-а, пом. 
2, тел. (4862) 71-76-78, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:22:0000000:30, адрес: Орловская область, Ливенский район, южная, 
западная и северо-западная части землепользования СПК «Навесное».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: 
г. Орел, ул. Л. Толстого, 2-а, пом. 2 в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и 
с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои предложения о 
доработке проекта межевания земельного участка после ознаком-
ления с ним в тридцатидневный срок с момента опубликования 
извещения по адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2-а, пом. 2.

ОАО «Агрофирма Мценская» производит выдачу арендной 
платы владельцам земельных долей согласно договоров арен-
ды. Просим арендодателей незамедлительно получить аренд-
ную плату за 2014 год.

ИП Глава КФХ Боровлев Василий Иванович, ИНН 
57180003547, ОГРН 304571802300059 и ИП Глава КФХ Наумов 
Иван Андреевич, ИНН 571800005304, ОГРН 304571802300026, 
адрес: Орловская область, Новодеревенький район, с. Суры 
уведомляют граждан-собственников, не распорядившихся в 
соответствии с действующим законодательством земельны-
ми долями, о том, что исходя из принципа учета значения 
земли как основы жизни и деятельности человека, приори-
тета охраны земли как важнейшего компонента окружающей 
среды и средства производства в сельском хозяйстве, а так-
же исходя из очевидной выгоды и пользы, которые приобре-
тут собственники (правообладатели) таких земельных долей, 
действуя в чужом интересе без поручения в соответствии с 
нормами главы 50 Гражданского кодекса РФ (ч. 2), приступа-
ет к использованию следующего земельного участка:

поле IY, севооборот № 1, часть 1 рабочего участка — 
28 га, расположенного по адресу: Орловская область, Ново-
деревеньковский район, д. Суры, Суровское сельское посе-
ление, в границах СПК «Суровское», в соответствии с их це-
левым назначением на неограниченный срок для сельско-
хозяйственного производства с момента опубликования на-
стоящего извещения.

Вследствие этого ИП Глава КФХ Боровлев В. И. и ИП Глава 
КФХ Наумов И. А. принимают на себя исполнение перед го-
сударством следующих обязанностей собственников:

1) рациональное использование земельных участков в со-
ответствии с их целевым назначением и разрешением;

2) осуществление мероприятий по охране земель;
3) своевременное внесение платежей за землю;
4) недопущение загрязнения, захламления, деградации и 

ухудшения земель.
По всем возникающим вопросам обращаться по адресу: 

303637, Орловская область, Новодеревеньковский район, 
д. Суры или по телефонам: 8 (48678) 2-65-47; 8-906-664-58-33.

Управление государственного имущества Орловской области в со-
ответствии со статьей 34 Земельного кодекса РФ информирует о воз-
можном предоставлении в аренду сроком на 7 лет земельного участка 
для целей, не связанных со строительством, местоположением: г. Орел, 
Московское шоссе, район дома № 173, площадью 3096 кв. м с видом 
разрешенного использования — стоянки для хранения индивидуаль-
ного легкового автотранспорта.

Заявления о предоставлении в аренду земельного участка прини-
маются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со дня опублико-
вания информации по адресу: г. Орел, наб. Дубровинского, 70, каб. 408 
с 10.00 до 17.00 (перерыв с 13.00 до 14.00) и по адресу: г. Орел, ул. Ле-
нина, д. 1, МФЦ, 32, 33 окно, с понедельника по пятницу с 8.00 до 20.00, 
суббота с 8.00 до 14.00.

Управление государственного имущества Орловской области в со-
ответствии со статьей 34 Земельного кодекса Российской Федерации 
информирует о возможном предоставлении в собственность земель-
ного участка для целей, не связанных со строительством, с кадастро-
вым номером 57:25:0020506:72, площадью 20 кв. м, местоположением: 
Орловская область, г. Орел, ул. Солнцевская, 12, с видом разрешенного 
использования — гостевые стоянки индивидуального легкового авто-
транспорта. Указанный земельный участок обременен правом аренды.

Заявления о предоставлении в собственность земельных участков 
принимаются от заинтересованных лиц в течение 30 дней со дня опу-
бликования информации с 9.00 до 18.00 в рабочие дни (перерыв с 13.00 
до 14.00) по адресу: г. Орёл, наб. Дубровинского, 70, каб. 408 и по адре-
су: г. Орёл, ул. Ленина, д. 1, МФЦ, окно № 33, в понедельник — пятницу 
с 8.00 до 20.00, в субботу с 8.00 до 14.00.

Территориальное управление Федерального агентства по управ-
лению государственным имуществом в Орловской области сооб-
щает о проведении торгов по продаже арестованного заложенно-
го имущества.

Форма торгов — аукцион, открытый по составу участников и по 
форме подачи предложений о цене.

Организатор торгов (Продавец) — Территориальное управ-
ление Федерального агентства по управлению государственным 
имуществом в Орловской области, г. Орел, ул. МОПРа, д. 24, ОГРН 
1095742001123, тел. (4862) 76-20-97.

Место проведения: г. Орел, ул. МОПРа, д. 24, зал торгов.
Лот № 1: квартира, расположенная по адресу: Орловская область, 

Кромской район, с. Шахово, д. 10, кв. 12, состоящая из трех комнат, 
общей площадью 65,4 кв. м., в т. ч. жилой площадью 38,5 кв. м. Ка-
дастровый (или условный) номер объекта 57:09:0160101:709. Обре-
менение: ипотека.

Начальная цена: 425 000,00 (четыреста двадцать пять тысяч) 
рублей 00 копеек.

Размер задатка: 21 250,00 (двадцать одна тысяча двести пять-
десят) рублей 00 копеек.

Величина повышения начальной цены: 17 000,00 (семнадцать 
тысяч) рублей 00 копеек.

Основание проведения торгов по лоту № 1 — постановление о пе-
редаче арестованного имущества на торги от 28.05.2014 г. судебного 
пристава-исполнителя ОСП по Кромскому и Троснянскому районам 
УФССП России по Орловской области Бувиной Т. В. (АППД № 365/88-ОР 
от 8.07.2014 г.), постановление судебного пристава-исполнителя ОСП 
по Кромскому и Троснянскому районам УФССП России по Орлов-
ской области Харченко Е. В. от 20.08.2014 г. о снижении цены иму-
щества, переданного на реализацию на 15 %.

Лот № 2: бетонный узел цеха № 16, назначение нежилое, общая 
площадь 231,6 кв. м., инвентарный номер 533, литер Ц, этажность 
1, расположенный по адресу: Орловская обл., г. Мценск, Автомаги-
страль, кадастровый (или условный) номер объекта 57:27:0010407:86. 
Обременение: ипотека.

Цементный склад, назначение нежилое, общая площадь 30,7 кв. 
м., инвентарный номер 528, литер С, этажность 1, расположенный 
по адресу: Орловская область, г. Мценск, Автомагистраль, кадастро-
вый (или условный) номер объекта 57:27:0010407:202. Обремене-
ние: ипотека.

Земельный участок, категория земель: земли населенных пунктов, 
разрешенное использование: для эксплуатации и обслуживания зда-
ния растворно-бетонного узла, общая площадь 5733 кв. м., располо-
женный по адресу: Орловская область, г. Мценск, Автомагистраль, 
кадастровый (или условный) номер объекта 57:27:0010407:58. Об-
ременение: ипотека.

Начальная цена: 1 921 850,00 (один миллион девятьсот двадцать 
одна тысяча восемьсот пятьдесят) рублей 00 копеек.

Размер задатка: 96 090,00 (девяноста шесть тысяч девяноста) 
рублей 00 копеек.

Величина повышения начальной цены: 76 800,00 (семьдесят 
шесть тысяч восемьсот) рублей 00 копеек.

Основание проведения торгов по лоту № 2 — постановление 
о передаче арестованного имущества на торги от 13.05.2014 г. су-
дебного пристава-исполнителя Мценского РОСП УФССП России 
по Орловской области Измайловой О. В. (АППД № 346/69-ОР от 
14.07.2014 г.), постановление судебного пристава-исполнителя 
Мценского РОСП УФССП России по Орловской области Назиро-
вой В. Р. от 18.08.2014 г. о снижении цены имущества, переданно-
го на реализацию на 15 %.

Требования к оформлению заявки: заявка оформляется в пись-
менном виде по установленной продавцом форме; к заявке при-
лагаются: опись предоставляемых документов в 2 экземплярах; 
документы: 1) платежный документ с отметкой банка об испол-
нении, подтверждающий внесение претендентом задатка в счет 
обеспечения оплаты приобретаемого имущества; 2) для физиче-
ских лиц — копия паспорта физического лица, при покупке жи-
лого помещения лицам, состоявшим в браке, необходимо предо-
ставить нотариальное согласие супруга (супруги); для юридиче-
ских лиц — копии учредительных документов, свидетельство о го-
сударственной регистрации юридического лица, свидетельство о 
постановке на налоговый учет, документ, подтверждающий пол-
номочия руководителя; письменное решение соответствующе-
го органа управления претендента на приобретение указанного 
имущества, если это предусмотрено учредительными документа-
ми претендента; 3) сведения о банковских реквизитах; докумен-
ты, содержащие помарки, подчистки, исправления и т. п. не рас-
сматриваются.

Дата начала и окончания приема заявок для участия на тор-
гах: с момента выхода данного информационного сообщения по 
8.09.2014 с 9.00 до 16.00 в рабочие дни по московскому времени, по 
адресу: г. Орел, ул. МОПРа, д. 24, каб. 504, 515.

Сроки платежей, реквизиты счетов: задаток по соответ-
ствующему лоту вносится на расчетный счет Продавца (р/сч. 
40302810500001000037 в ГРКЦ ГУ Банка России по Орловской обла-
сти г. Орел БИК 045402001 УФК по Орловской области (ТУ Росимуще-
ства в Орловской области л/сч. 05541А20150), ИНН 5751037525, КПП 
575101001 с обязательным указанием номера и даты договора о за-
датке) не позднее даты окончания приема заявок для участия в аук-
ционе и должен поступить на счет Продавца не позднее 8.09.2014 г.

Дата и время подведения итогов приема заявок: 10.09.2014 
в 16.00 по московскому времени.

Дата и время начала и окончания торгов:
Лот № 1: 15.09.2014 года с 10.00 до 10.15 по московскому времени.
Лот № 2: 15.09.2014 года с 10.15 до 10.30 по московскому времени.
Дата и время подведения результатов торгов:
Лот № 1: 15.09.2014 года в 10.15 по московскому времени.
Лот № 2: 15.09.2014 года в 10.30 по московскому времени.
Аукцион проводится путем повышения начальной цены ло-

та, указанной в извещении о проведении открытого аукциона, 
т. е. на «шаг аукциона», установленный Продавцом. Победителем 
аукциона признается участник, предложивший наиболее высо-
кую цену за продаваемое имущество. В день проведения аукци-
она с победителем торгов подписывается протокол о результа-
тах торгов. Оплата приобретаемого имущества производится в 
течении 5 (пяти) дней с даты подписания протокола о результа-
тах торгов. Все вопросы, касающиеся проведения аукциона, но 
не нашедшие отражения в настоящем информационном сооб-
щении, регулируются в соответствии с законодательством Рос-
сийской Федерации.

Договор купли-продажи заключается с победителем торгов не 
ранее, чем через 10 (десять) дней с момента подписания протоко-
ла результатов торгов и размещения его на официальном сайте в 
сети Интернет.

Получить дополнительную информацию об аукционе и о поряд-
ке его проведения можно на сайте www.torgi.gov.ru. Для ознаком-
ления с формами документов, документацией, характеризующей 
предмет торгов, а также для заключения договора о задатке можно 
обращаться по адресу: г. Орел, ул. МОПРа, д. 24, каб. 504, 515.

МЕЖЕВАНИЕ

МЕЖЕВАНИЕ

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

МЕЖЕВАНИЕ

Коллектив Орловского государственного аграрного универси-
тета и Многопрофильного колледжа скорбит по поводу смерти 

НОВИКОВА 
Валентина Николаевича

и выражает искренние соболезнования родным и близким по-
койного.

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ

Телефон рекламного агентства 43-50-18
ГУП ОО «Орловский издательский дом»
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Теперь наша жизнь развивается не-
сколько по иному законодательному 

сценарию. Изменения связаны с поправ-
ками в Гражданском кодексе РФ.

ЭЛЕКТРОННОСТЬ 
ДОСТУПНА

С 1 августа у владельцев 
анонимных электронных 
кошельков (предоплачен-
ных карт, которые выпуска-
ются в рамках международ-
ных платежных систем) по-
явилось больше возможно-
стей. Начиная с этой даты, 
они имеют возможность сни-
мать с них наличные деньги. 
Но есть ограничение: макси-
мум 5 тысяч рублей в тече-
ние суток и не более 40 тысяч 
за один календарный месяц. 
Еще одно новшество заключа-
ется в том, что можно оплачи-
вать взносы до 15 тысяч руб-
лей практически за любые 
кредиты. Идентификация не 
требуется. Прежде такое на-
ходилось под запретом.

Но чтобы перевести день-
ги на свой банковский счет 
или другому человеку, либо 
заплатить в иностранном ма-
газине, все равно придется 
пройти упрощенную иден-
тификацию. А тот, кто прой-
дет полную идентификацию, 
получит возможность совер-
шать покупки с электрон-
ного кошелька на сумму до 
600 тысяч рублей.

Еще один плюс заключа-
ется в том, что деньги мож-
но будет перечислять удален-
но. Как говорится, не выхо-
дя из дома. В силу вступают 
поправки в два федеральных 
закона. Первый называется 
«О национальной платежной 
системе», второй — «О проти-
водействии легализации (от-
мыванию) доходов, получен-
ных преступным путем, и фи-
нансированию терроризма».

По мнению экспертов, но-
вый закон завершает большой 
этап по модернизации отече-
ственного платежного зако-
нодательства. В мае 2014 года 
были серьезно скорректиро-
ваны требования к перево-

дам без открытия банков-
ского счета. Уже этой осе-
нью (с 1 октября) заработа-
ют положения об упрощенной 
идентификации. В сумме все 
эти новации будут для росси-
ян выгодны. Но закон, конеч-
но, не будет стоять на месте.

— Очень хочется верить, 
что в ближайшем будущем 
люди будут располагать боль-
шим количеством способов 
для прохождения идентифи-
кации, а платежные инстру-
менты станут еще более до-
ступными и удобными, — ска-
зал нам в телефонном раз-
говоре председатель совета 
ассоциации «Электронные 
деньги» Виктор Достов.

БЛОГЕРЫ , ПЛАТИТЕ 
ШТРАФЫ

Эту информацию доноси-
ли до зрителей основные фе-
деральные каналы: блогеры с 
большим количеством посе-
щений должны будут реги-
стрироваться, как СМИ. Это 
правило вводят поправки в 
Федеральный закон «Об ин-
формации, информационных 
технологиях и о защите ин-
формации», а также в законо-
дательные акты, которые ка-
саются обмена информацией 
с использованием информа-
ционно-телекоммуникаци-
онных сетей. Они уже всту-
пили в силу.

И получается, назвался 
груздем… — веди себя со-
ответственно: забудь про 
мат, выдачу государствен-
ных тайн, проверяй всю ин-
формацию на достоверность. 
Не получается? Плати штраф. 
Физлицам придется раско-
шелиться на 5–10 тысяч руб-
лей, юрлицам — до 50 тысяч 
целковых. А для злостных на-
рушителей, которые посто-
янно игнорируют предписа-
ния Роскомнадзора, устанав-
ливается штраф в 500 тысяч 

рублей. Альтернатива — оста-
новка работы блога на 30 су-
ток.

— Мне будет нетрудно 
удержаться от мата, я его и не 
использовал, — говорит бло-
гер Balex. — Но просто свою 
точку зрения придется про-
верять на соответствие об-
щепринятым фактам. Я пи-
сал, как думал. Теперь при-
дется контролировать себя. 
Наверное, я отдам предпочте-
ние мыслям на бумаге, кото-
рая все стерпит.

— Я думаю, введение от-
ветственности блогеров при-
ведет к тому, что этот вид де-
ятельности станет менее при-
влекателен, — подтверждает 
слова предыдущего респон-
дента интернет-аналитик Ти-
мур Нигматуллин. — Получа-
ется, что нам стоит ожидать 
сокращения объема публику-
емого уникального контента 

и снижение аудитории Руне-
та. Наибольший ущерб поне-
сут социальные сети и ком-
пании, основную выручку 
которым приносит продажа 
медийной и контекстной ре-
кламы.

Что касается поисковых 
систем, социальных сетей и 
форумов, то им придется уве-
домлять Роскомнадзор о нача-
ле своей деятельности и хра-
нить данные в течение шести 
месяцев. За неисполнение этих 
требований тоже предусмотре-
ны штрафы. Их предельный 
размер — 500 тысяч рублей.

440 РУБЛЕЙ…
Всего за литр водки. С 1 ав-

густа повысилась минималь-
ная официальная цена на нее 
в магазинах розничной про-
дажи. Разница получилась в 
21 рубль за пол-литра водки. 
Минимальная цена выросла 

до 220 рублей за пол-литро-
вую бутылку.

— Мы ждали такого еще с 
первого января этого года, — 
говорит администратор круп-
ного сетевого магазина Сер-
гей Симаков. — Но государ-
ство решило менять стои-
мость алкоголя поэтапно. 
До 11 марта минимальная 
официальная цена водки со-
ставляла 170 рублей. Была 
даже такая хохма, что людям 
дали отметить 23 февраля и 
8 Марта по старым ценам. А 
с 11 марта нельзя стало про-
давать поллитровку меньше, 
чем по 199 рублей. Теперь 
пришла пора минимальной 
цене подняться до 220 руб-
лей. Безусловно, это подтя-
нет вверх цены по всей во-
дочной цепочке.

С 5 августа производите-
лям алкоголя запретил накле-
ивать на свою продукцию фе-

деральные специальные мар-
ки старого образца. Но мы 
этого не заметим.

— У производителей было 
полтора года, чтобы изба-
виться от продукции со ста-
рой маркировкой. Так что ни-
каких существенных потерь 
у предпринимателей быть 
не должно, — уверен Сергей 
Симаков. — Единственные, у 
кого это могло бы вызвать за-
труднения, так это продавцы 
дорогого алкоголя класса пре-
миум, так как он продается 
гораздо медленней, чем де-
шевый. Но и они готовились 
к этому моменту достаточно 
долго. Так что эта мера прой-
дет незаметно. И на ценах это 
никак не скажется.

УКРАЛ  НОМЕР  — 
ТЮРЬМА

За кражу государственных 
автомобильных номеров бу-

дут сажать в тюрьму. Это про-
писано в Федеральном зако-
не «О внесении изменений в 
отдельные законодательные 
акты Российской Федерации». 
Он вступил в силу 4 августа.

Смысл прост: если реги-
страционный знак машины 
снят для совершения тяжко-
го или особо тяжкого преступ-
ления, злоумышленник мо-
жет сказать свободе «до сви-
дания» на целых четыре года.

Но есть оговорка: если че-
ловек украл номер «без при-
знаков преступления», то 
вместо уголовного срока он 
понесет административное 
наказание. Горе-вору при-
дется оплатить штраф от 2 до 
5 тысяч рублей или отсидеть 
пятнадцать суток.

КЛЕЙМО  НА  ПОЕЗДЕ
Вагоны, тормозные колод-

ки и диски, локомотивы, вы-
сокоскоростные поезда, рель-
сы, вплоть до гаек, болтов, пу-
тевых костылей и устройств 
контактной сети железных 
дорог, сертифицируются по 
новым, более жестким, тех-
ническим регламентам Та-
моженного союза.

Олег Искандеров прорабо-
тал на железной дороге без 
малого 40 лет. Его словам 
можно доверять:

— Не допускаются пересе-
чения на одном уровне желез-
нодорожных путей с автодо-
рогами и линиями городско-
го пассажирского транспорта. 
Учтены способы перехода лю-
дей, прогона скота и пути ми-
грации диких животных че-
рез железнодорожные пути. 
Их должны также оборудовать 
видеокамерами.

Разработчикам высоко-
скоростных поездов пред-
писано внедрять аварий-
ные крэш-системы для за-
щиты пассажиров и обслужи-
вающего персонала в случае 
столкновения или схода под-
вижного состава. Но в целом, 
системы управления и кон-
троля должны исключать со-
здание таких опасных ситуа-
ций из-за человеческого фак-
тора.

Стекла кабины маши ниста, 
колесные пары и другие части 
подвижного состава теперь 
обязаны иметь знаки мар-
кировки и клеймения торго-
вым знаком предприятий-из-
готовителей. Особое внима-
ние уделяется программ-
ным средствам управления 
высокоскоростными поезда-
ми. Грубо говоря, они должны 

обеспечивать работоспособ-
ность в случае сбоев, ошибок 
или отказов техники, защи-
щенность от компьютерных 
вирусов, несанкционирован-
ного доступа, возможности 
случайных изменений ин-
формации.

Напомним, через Орел 
проходит достаточно много 
железнодорожных веток. Де-
сятки тысяч людей передви-
гаются на поездах и электрич-
ках. Поэтому для нашей об-
ласти это новшество совсем 
не лишнее. Главное, чтобы 
его правильно претворили в 
жизнь.

ДОЛГИ 
НЕ  БЕСПОКОЯТ

В регионы нашей страны 
в случае ухудшения финан-
совой ситуации для восста-
новления платежеспособно-
сти могут назначаться вре-
менные финансовые адми-
нистрации. Такая норма была 
введена в бюджетное законо-
дательство еще в 2006 году. 
Теперь ее подтвердили све-
жие поправки в Бюджетный 
кодекс РФ.

С 1 августа они вступили в 
силу в связи с объединением 
Верховного и Высшего Арби-
тражного судов.

Нам удалось связаться с 
членом экономической экс-
пертной группы при Минфи-
не Александром Андряковым:

— Примеров примене-
ния такой нормы на практи-
ке в истории РФ пока не было. 
Хотя механизм разработан по 
инициативе Минфина после 
кризиса 1998 года и направ-
лен на упреждение таких экс-
тремальных ситуаций. Пока 
финансовая долговая ситу-
ация в регионах не вызыва-
ет сильного беспокойства, но 
может ухудшиться в связи с 
исполнением повышенных 
социальных обязательств. На-
пример, для повышения зар-
плат бюджетников до средней 
по региону местные власти 
вынуждены привлекать до-
рогие кредиты. Их доля в со-
вокупном долге регионов вы-
росла с 32,6 % в 2012 году до 
39,8 % в 2013-м. Примерно у 
35 регионов совокупный долг 
превышает 50 процентов их 
собственных средств. Но пока 
он не просрочен.

В общем, новшеств хвата-
ет. Хочется верить, что они 
принесут в нашу жизнь толь-
ко доброе. Как будет на самом 
деле — сама жизнь и покажет.

Станислава КУЛАКОВА

Большая перемена
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РАЙОН

Руководство Шаблыкинской районной больницы знает 
цену молодым врачам.

В  ПОГОНЕ 
ЗА  МИЛЛИОНОМ

Единственный хирург рай-
онной больницы — 27-летний 
Леонард Лисовенко — прие-
хал в Шаблыкино из Орла 
три года назад. Его 26-летняя 
коллега — уроженка Урицкого 
района Юлия Гордеева, дер-
матовенеролог по специаль-
ности — трудится в местной 
больнице на год меньше. Оба 
с похожей историей: окончили 
медицинский институт ОГУ, 
интернатуру, затем встал во-
прос с поиском основного ме-
ста работы.

Леонард отработал год 
в областной больнице в при-
емном отделении. Однако 
бешеный городской темп 
жизни не пришелся молодому 
специалисту по душе. Вскоре 
ему поступило предложение 
от главврача Шаблыкинской 
районной больницы Алексан-
дра Исаева поработать у него. 
Позже такое же предложение 
поступило и Юлии Гордеевой. 
Сейчас ребята в буквальном 
смысле ставят на ноги мест-
ное население.

— В райцентр, особенно 
поначалу, привлекал и мил-
лион рублей, — в один голос 
с улыбкой говорят медики.

В последние два-три года 
проблема дефицита медицин-
ских кадров на селе решается 
в стране за счет так называе-
мых подъемных: единоразо-

вая денежная выплата в раз-
мере 1 млн. рублей для врача, 
согласившегося проработать 
в сельской местности не ме-
нее пяти лет. На эти средства 
он может приобрести жилье, 
что является серьезным под-
спорьем для молодых специ-
алистов. Однако такая по-
мощь предоставляется толь-
ко тем, кто работает именно 
в глубинке, на селе или в рабо-
чих поселках, а вот на поселки 
городского типа эти подъем-
ные уже не распространяют-
ся. А Шаблыкино в 2005 году 
получило как раз статус по-
сёлка городского типа.

Одно время надежда на по-
лучение собственного жилья 
у ребят все же теплилась. Ведь 
некоторые районные власти 
собственными силами пыта-
ются решить эту проблему. 
Такой пример есть в Дми-
тровске, а вот в Шаблыкино 
это пока невозможно, так как 
в районе нет ведомственно-
го жилья.

Леонарду и Юлии при-
шлось самим искать съем-
ную квартиру, но плата за это 
полностью легла на районную 
больницу.

ТОЧКА  НЕВОЗВРАТА
Несмотря на сложную си-

туацию с жильем, ни Лео-
нард, ни Юля возвращать-
ся в родные края не соби-
раются. И на это у них есть 

ряд причин. Как ни высоко-
парно звучит, но из плюсов 
работы в районе в первую 
очередь они отмечают пре-
красные взаимоотношения 
внутри коллектива, а также 
простое и доброе отношение 
пациентов к врачам.

— Работать здесь гораздо 
спокойнее и уютнее, чем в го-
роде, — делится своими впе-
чатлениями Леонард. — Там 
тебе могли и нагрубить, и жа-
лобу без причины написать… 
А здесь отношения между 
людьми совсем другие. Ша-
блыкинцы — добрый, уважи-
тельный народ. Что ни гово-
ри, а традиции каких-то чело-
веческих взаимоотношений 
на селе сохранились — в от-
личие от города.

— И коллектив здесь очень 
дружный, отзывчивый, — под-
хватывает Юля. — С любым 
вопросом можно обратить-
ся, всегда подскажут, объяс-
нят, помогут.

Интересно, но в плане зар-
платы молодой хирург Лео-
нард даже выиграл. Хоть 
и не скрывает — нагрузка се-
рьезная. Молодые врачи ра-
ботают ежедневно до трех—
четырех часов плюс ночные 
дежурства. Чем больше де-
журств, тем выше зарплата.

— Недавно посчитал — 
треть месяца живу в больни-
це, — улыбается Леонард.

Молодой врач уже давно 
самостоятельно выполняет 
несложные операции. Только 
в экстренных случаях из об-

ластного центра на помощь 
прибывает санавиация.

— На данный момент у нас 
в стационаре находятся два 
тяжелобольных с язвенными 
кровотечениями, — рассказы-
вает хирург. — К счастью, их 
состояние удалось стабилизи-
ровать; думаю, пойдут на по-
правку.

Молодой дерматовенеро-
лог Юля Гордеева загружена 
работой не меньше хирурга. 
Кроме работы в основной сфе-
ре дополнительно она явля-
ется врачом кабинета меди-
цинской профилактики, за-
нимается диспансеризацией 
определенных групп взрослого 
населения, выполняя постав-
ленные государством задачи 
в сфере здравоохранения.

— Бумажной работы на-
столько много, что периоди-
чески приходится брать ее 
на дом, — объясняет Юлия.

Вообще, в связи с нехват-
кой медицинских работни-
ков принцип совмещения для 
сельских врачей — дело при-
вычное. По словам главвра-
ча Шаблыкинской районной 
больницы Александра Исаева, 
коэффициент совместитель-
ства медицинского персона-
ла у них составляет 1,8. То есть 
почти каждый врач помимо 
своей работы выполняет обя-
занности еще одного врача.

СЕМЕЙНОЕ  СЧАСТЬЕ
Как выяснилось во время 

моего разговора с молоды-
ми медиками, в Шаблыкино 
их держит еще один немало-
важный фактор — их вторые 
половинки. Жена Леонарда 
Лисовенко, которая приеха-
ла в район вместе с супру-
гом, устроилась на работу в
Шаблыкинскую ЦРБ фельдше-
ром скорой помощи. А Юлия 
Гордеева встретила своего 
мужа именно в Шаблыкино. 
На данный момент они ждут 
пополнения в семье.

Руководство больницы 
и персонал полюбили моло-
дых врачей. В этом я смог убе-
диться лично. В конце нашей 
встречи я попросил медиков 
сфотографироваться для газе-
ты, для чего мы прошли в хи-
рургический кабинет. Нахо-
дившаяся там медицинский 
работник — возможно, не со-
образив, кто я — заявила, что 
молодых врачей они никому 
не отдадут. Чем не признание 
в любви? Впрочем, после вы-
хода этой статьи не исклю-
чено, что талантливых эску-
лапов захочет переманить 
к себе какой-нибудь очеред-
ной главврач.

Роман АЛЕКСАНДРОВ

Лечить
так лечить

Александр Вислобоков — 
молодой сотрудник Шаблы-
кинской райадминистра-
ции, — как говорится, де-
лец и хозяин с ранней юно-
сти. С первых курсов учебы 
на экономическом факуль-
тете ОрелГАУ показал себя 
активным, жаждущим прак-
тики аграрием. Не давали 
покоя молодому студенту 
пылящиеся в сарае деревян-
ные ульи, которые когда-то 
благодаря родному деду Ива-
ну Кирилловичу были полны 
пчелами и медом.

— Такой инвентарь серь-
езный в наследство остал-
ся, жалко было смотреть, — 
вспоминает Александр. — 
Посоветовались со старшим 
братом Андреем и решили 
медовую династию про-
должить. На 2-м курсе уни-
верситета я написал биз-
нес-план по развитию пче-
линого хозяйства и получил 
в центре занятости насе-
ления стартовые 58 тысяч 
рублей. На них мы с бра-
том и купили свои первые 
10 ульев да рой породистой 
среднерусской пчелы.

Еще  тогда  сразу  рас-
пределили обязанности: 
старший Андрей взялся за
изучение научно-техниче-
ской литературы по пчелам, 
Александр же, облачившись 
в маску и костюм, смело за-
нялся практическим вопло-
щением.

В  нынешний  Медо -
вый Спас братья накачали 
10 фляг. Согласитесь, уро-
жай для начинающих  — со-
лидный. Мед шаблыкинских 
братьев — цветочный, тем-
ный, янтарный. Не зря Ан-
дрей часами колесил по рай-
ону, чтобы найти удачное 
место для пасеки.

— Ездил по лесам, смо-
трел, где растет больше все-
го медоносов: кипрей, бе-
лый клевер, донник. А здесь 
еще и сосны невысокие, 
на которые так любит вы-

саживаться рой, — расска-
зывает Андрей.

Сам он в отличие от млад-
шего брата живет с женой 
и двумя дочерьми в Орле. 
Работает на заводе, а на па-
секу приезжает отдохнуть 
душой.

«Осторожно ,  пчелы ! 
25 семей» — гласит надпись 
на въезде на пасеку Висло-
боковых. Александр наста-
ивает, чтобы я надела маску 
и костюм. Сегодня братья бу-
дут пролечивать своих пче-
лок от варроатоза — пчели-
ного клеща.

— Руками  не  машите , 
громко не разговаривайте, — 
дают мне указания ребята. — 
Вы для них человек чужой.

Становится жутковато, 
ступаю не дыша. Андрей 
осторожными движениями 
вынимает из улья рамку, за-
кладывает лекарственные 

пластины, Александр ловко 
орудует дымарем — специ-
альным приспособлением, 
из которого белыми лентами 
выстреливает дымок. Дело 
в том, что у пчел имеется за-
щитный инстинкт — в слу-
чае пожара и запаха дыма 
они немедленно набира-
ют в зобик меда. А при пол-
ном зобике пчела ужалить 
не может. Меня это несколь-
ко успокаивает, и я с нес-
крываемым удовольстви-
ем рассматриваю открыв-
шийся взору пчелиный мир. 
В одном улье одновремен-
но живут и двигаются около 
5 тысяч пчелок! Здесь каж-
дый выполняет свою работу. 
Известное выражение «тру-

дится как пчелка» становит-
ся понятным как никогда: 
желто-коричневая живая 
масса пчелиного роя бурлит 
и движется, не останавлива-
ясь ни на секунду.

— Пчелы  вообще  не 
спят, — говорит Андрей. — 
Даже зимой, когда уносим их 
в омшаник, они беспрестан-
но возятся, медок подъеда-
ют — форму поддерживают.

На пасеке братья прово-
дят очень много времени. 
Пчелы забирают всё сво-
бодное время. Недавно Ан-
дрей и Александр сооруди-
ли здесь небольшую палатку, 
чтобы было где переодеть-
ся, инструмент положить. 
И душистый мед качается 
здесь же.

— У каждой семьи — свой 
характер, — рассказыва-
ет Александр. — Вот эти — 
элитная порода, а злые… 

К ним с вами даже подхо-
дить не будем. Зато мед 
дают превосходный. Пчелы 
очень чутко чувствуют чу-
жого. Не знаю уж, по тем-
бру ли голоса или по запаху. 
Но, когда приходит незнако-
мый человек, волноваться 
начинают почти сразу. А ког-
да мы с Андреем начинаем 
с ними разговаривать, пчел-
ки успокаиваются.

Александр расписывает 
качества своего меда. Лес-
ной, темный, цветочный 
мед — самый полезный. Жа-
луется, что не все понимают. 
Обыватели привыкли видеть 
цветочный мед — светлым, 
что является предрассудком. 
Чтобы не быть голословным, 

Александр выносит на про-
бу баночку меда. Тоненькой 
палочкой накручиваю янтар-
ный нектар. Андрей объяс-
няет, что для полного рас-
крытия вкуса необходимо 
прижать язык к нёбу. Чет-
ко выполняю все инструк-
ции — вкус божественный. 
Точно могу сказать: вкушать 
мед на пасеке гораздо при-
ятнее, чем дома.

— А теперь поедем на кро-
личью ферму, — улыбается 
Александр, оставляя старше-
го брата за главного на па-
секе.

Да, неутомимый Алек-
сандр помимо пчел уже 
не первый год занимается 
разведением кроликов. Бо-
лее того, будучи еще студен-
том, он выиграл в 2011 году 
грант в 300 тысяч рублей 
на обустройство мини-фер-
мы. На эти деньги приоб-
рел клетки и все необходи-
мое оборудование. Сейчас 
у Александра 30 крольчих 
и три крола трех пород: ка-
лифорнийский, немецкий 
пестрый и серый великан.

Пушистые обитатели фер-
мы сидят в двухэтажных до-
миках-клетках. Александр 

живет в двухэтажке в паре 
шагов от своих кроликов, 
ибо забот с ушастыми — 
не меньше, чем с пчелами. 
Заслышав шаги хозяина, 
кролы, крольчихи и много-
численные крольчата начи-
нают гарцевать по клеткам, 
знают: сейчас им будет уго-
щение. Кукурузка, белые су-
харики, кусочки ароматной 
тыквы — крольчата мигом 
устремляются к открытой 
дверце, чтобы успеть схва-
тить лакомый кусочек.

Удивительно, как молодой 
парень управляется со всем 
этим хозяйством в одиноч-
ку. А ведь дома ждет еще мо-
лодая жена с грудным ре-
бенком, которым тоже тре-
буются внимание и забота. 
Смышленого шаблыкин-
ца с высшим образованием 
и красным дипломом эко-
номиста аграрного универ-
ситета не прельстила сто-
лица, в которую так рвет-
ся каждый второй выпуск-
ник. Александр Вислобоков 
выбрал свой путь. Путь до-
бросовестного трудяги, ко-
торый кормит семью свои-
ми руками.

Марьяна МИЩЕНКО

Мед шаблыкинских братьев — 
цветочный, темный, янтарный. 
Не зря Андрей часами колесил 
по району, чтобы найти удачное 
место для пасеки.

Сладкая жизнь на родной земле
Пчелочки златые, мирно жужжащие между зелеными низко-

рослыми соснами. Братья Андрей и Александр Вислобоковы 
признаются, что в пчелиной семье отдыхают от домашних, а так-
же черпают силы и, конечно, душистый, янтарный мед.

К беседе с журналистом Владимир 
Школьников, заместитель генераль-

ного директора ООО «Сушпродукт», 
относится со всей серьезностью: пред-
стоит важный разговор.

Шаблыкинский
урожай

Мы располагаемся в боль-
шом прохладном амбаре: уса-
живаемся за необтесанный 
деревянный стол, вдыхая 
дурманящий аромат свеже-
го золотистого зерна. Попра-
вив очки, Владимир Ивано-
вич заглядывает в блокнотик, 
читает:

— Уборка зерновых в хо-
зяйстве «Сушпродукт» завер-
шена 16 августа в 15.00.

Земледельцы хозяйства 
нынешним летом получи-
ли небывалый для здешних 
полей урожай зерновых — 
54 центнера с гектара. Поля, 
с которых убрали урожай, 
уже вспаханы и теперь раду-
ют глаз, переливаясь комь-
ями серо-желтой глинистой 
шаблыкинской земли, на ко-
торой не так легко, как на ли-
венских смоляных чернозе-
мах, получить богатый уро-
жай.

За скупой почвой в хозяй-
стве ухаживают: вносят удо-
брения, обрабатывают герби-
цидами. Отсюда и результат. 
Владимир Иванович с гордо-
стью перечисляет сорта пше-
ницы, которые сеяли в этом 
году, какая высокая клейкови-
на у сортов «дарья» и «ирень», 
«московская-56» и «немчи-
новская».

— Это же златые горы! — 
захватывая горсть зерна, уже 
завезенного на надежное хра-
нение в склады, говорит зам-
директора. — Не пропадет 
ни зернышка!

После уборки зерновых 
в хозяйстве не расслабляют-
ся. Да, пара комбайнов («По-
лесье» и «Дон») остывают по-
сле горячей страды. Отсы-
паются после ночных смен 
на жатве (днем работать жар-
ко) комбайнеры-ре кордсмены 
Сергей Москвин (намолотив-
ший 1900 тонн зерна) и Ана-

толий Новиков (его показа-
тель — 1484 тонны). Зато кар-
тофелесортировочный пункт 
готовится принять тонны 
«второго хлеба». Картофель — 
это вторая специализация 
«Сушпродукта».

— У «розары» — мякоть 
желтая, а сам плод — розо-
вый, яркий. «ред скарлетт» — 
покруглее, а «зекура» — са-
мый вкусный сорт карто-
феля, — рассказывает про 
элитные сорта картофеля, 
выращиваемого в хозяйстве, 
Владимир Иванович. — Про-
бовали сажать различные со-
рта — остановились на этих.

Совсем скоро, в первой по-
ловине сентября, в «Сушпро-
дукт» караванами поедут ма-

шины из Ростова-на-Дону, 
Москвы, Санкт-Петербур-
га — постоянные покупатели
шаблыкинской картошки.

В этом году в «Сушпро-
дукте» и от картофеля ждут 
рекордов. Примерный про-
гноз — 400 центнеров с гек-
тара.

Клубни  сортируются 
на специальном комплексе, 
которым управляет опера-
тор с помощью пульта с мно-
жеством кнопок. Картофель 
покрупнее после сортировки 
ссыпается в один контейнер, 
помельче — в другой, порче-
ные плоды и комья грязи ма-
шина выбрасывает в специ-
ально отведенный отсек.

— Сортировальный пункт 

соорудили сами, — показы-
вает эдакий мини-заводик 
Школьников. — А вот вся 
картофелеуборочная тех-
ника у нас немецкая. После
сортировки картофель отпра-
вится в хранилища: одно для 
продовольственного карто-
феля, второе — для семенно-
го материала.

Самая злободневная забо-
та «Сушпродукта» в данный 
момент — это сев озимых. 
Сейчас ведется подготовка 
почвы и семенного материа-
ла. В хозяйстве планируют за-
сеять 450 гектаров озимыми.

— И еще бы посеяли. Да 
земли свободной не осталось, 
все скуплено инвесторами, — 
говорит Школьников.

Огорчает безоблачное 
небо, которое не обещает 
дождя, ведь он так нужен 
озимым, чтобы набрать-
ся сил перед зимой. Нет 
в земле влаги, иссуше-
на почва августовским 
солнцем . Но  сеять 
надо, и Школьников, 
улыбаясь, припоми-
нает народную посло-
вицу: «Сей хоть в золу, 
но в пору».
В прошлом году ООО 

«Сушпродукт» вошло 
в список лучших сель-
хозпредприятий об-
ласти, за что полу-
чило губернатор-
ский грант и «Ладу 
Гранд» в придачу. 
Хозяйство неболь-
шое, компактное. 
Пахотной  зем-
ли — чуть больше 

900 гектаров, техни-
ки — раз, два и обчелся. Кол-
лектив хозяйства — 10 чело-
век.

— Нам больше не надо, 
справляемся, — улыбается 
Школьников.

О своих работниках хозяй-
ство заботится, регулярно вы-
плачивает хорошую зарплату, 
не забывает и о социальных 
обязательствах. Высокинская 
школа и детский сад имеют 
хороших покровителей: ООО 
«Сушпродукт» не отказывает 
ни в какой помощи.

Забота о людях и о земле 
приносит добрые плоды — 
в этом залог производствен-
ных побед этого сельхозпред-
приятия.

Анна БОГУЛА

Андрей и Александр ВислобоковыАндрей и Александр Вислобоковы

Автор статьи лично убедилась, что кролики — Автор статьи лично убедилась, что кролики — 
это ценный мехэто ценный мех
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Об истории художни-
ков–передвижников, о том, 
что школьные учебники и ху-
дожественные энциклопе-
дии нам долгое время гово-
рят неправду, мы беседуем 
с Анатолием Хворостовым.

— Анатолий Семенович, 
чем вам так не угодил Иван 
Крамской, что вы пошли 
против официального мне-
ния?

— Скажу сразу: выдающий-
ся русский художник Иван 
Николаевич Крамской в чу-
жих регалиях не нуждается. 
У него самого столько заслуг 
перед Отечеством, что уста-
нешь перечислять. Так нет! 
Идеологам светлого советско-
го будущего этих отличий по-
казалось мало, и они присво-
или Ивану Николаевичу то, 
чего он не делал: его объя-
вили основателем и идеоло-
гом Товарищества передвиж-
ных художественных выста-
вок. И так в этом преуспели, 
что воспитали несколько по-
колений почитателей изобра-
зительного искусства, до сего 
дня уверенных, что именно 
Крамской и есть самый глав-
ный передвижник, «главный 
организатор и идейный вдох-
новитель Товарищества пере-
движников».

Но всё обстоит как раз на-
оборот: не Крамской пригла-
шал живописцев в Товарище-
ство, а его самого пригласил 
туда художник, основавший 
это содружество. Только мало 
кто об этом знает. Имя этого 
художника — Григорий Гри-
горьевич Мясоедов.

— Получается, «всё врут 
календари»?

— Увы, но это так! Произ-
веденную подмену в течение 
многих десятилетий выдава-
ли за истину, и она благопо-
лучно дожила до наших дней. 
Как вы понимаете, сам Крам-
ской здесь не при чём, так как 
умер за тридцать лет до Вели-
кого Октября.

Последние десять лет я пы-
таюсь восстановить истину 
и вернуть Григорию Мясоедо-
ву то, что у него отобрали — 
Товарищество передвижных 
художественных выставок. 
Публикации на эту тему были 
в журналах: «Мир музея», 
«Третьяковская галерея», «Ху-
дожник», «Художественный 
совет», «Художественная шко-
ла» и других, а также в моей 
последней книге, вышедшей 
в «Малой серии искусства», 
«Григорий Григорьевич Мя-
соедов. 1834—1911», положи-
тельно встреченную заинте-
ресованными читателями 
и специалистами. Наконец, 
вышла книга «Г. Г. Мясоедов. 
Известный и неизвестный» 
(Орёл. — «Картуш», 2008).

Но воз и ныне там. И мне 
остаётся одно — взять на себя 
смелость и документаль-
но показать, что Крамской 
не был тем человеком, кото-
рого нам преподносило офи-
циальное искусствоведение. 
Да, он выдающийся худож-
ник. Это свято, и на это никто 
не покушается. Но он не имел 
тех личностных качеств, ко-
торые ему приписывали, тем 
самым создавая для него ли-
дирующее положение в Това-
риществе передвижников. Он 
не обладал теми чертами ха-
рактера, которые необходи-
мы были руководителю та-
кого содружества выдающих-

ся художников, каким было 
Товарищество. И наконец, 
он не любил и часто оскор-
блял своих коллег-худож-
ников, и они за ним просто 
не пошли бы.

Писать это нелегко. Ведь 
приходится восставать прак-
тически против всех автори-
тетов, занимавшихся в совет-
ский период передвижника-
ми, авторитетов, на которых 
выросло несколько поколе-
ний, убеждённых, что созда-
телем и лидером передвиж-
ников был именно Иван 
Крамской.

Меня поддержали три 
небольшие книжки, объек-
тивно рассказывающие о том, 
как было создано Товари-
щество. Это: Н. В. Масалина 
«Мясоедов», И. Н. Шувалова 
«Мясоедов» и «Г. Г. Мясоедов. 
Письма, документы, воспоми-
нания». Составитель В. С. Ого-
левец.

Но они практически утону-
ли в потоке литературы, на-
чиная с Большой советской 
энциклопедии, где лидером 
передвижников провозглаша-
ют всё того же Крамского. Вот 
несколько примеров: в моно-
графии о Крамском, вышед-
шей в свет в 1963 году в из-
дательстве «Изобразительное 
искусство» (автор Т. Курочки-
на), читаем: «Крамской был 
идейным вождём передвиж-
ников и пользовался среди 
художников громадным ав-
торитетом. В течение многих 
лет он руководил деятельно-
стью Товарищества». Этой 
позиции придерживались 
и другие солидные авторы. 
Так Лидия Иовлева, извест-
ный искусствовед и старший 
научный сотрудник Третья-
ковской галереи, в исследо-
вании «Товарищество пере-
движных художественных 
выставок», рассказывая о Пе-
тербургской артели художни-
ков, пишет: «Во главе проте-
стантов стоял будущий вождь 
передвижников Иван Никола-
евич Крамской».

Надо заметить, что ника-
кой должности вождя, идей-
ного вождя или идейного ли-
дера уставом Товарищества 
не предусматривалось. Эта 
мифическая должность сво-
еобразного комиссара от ис-
кусства была специально при-
думана в советское время для 
утверждения позиций Крам-
ского во главе передвижни-
ков.

Дело в том, что у пере-
движников не было не толь-
ко вождей или идейных во-
ждей. Они обходились и без 
должности председателя, ко-
торой наградили Крамского. 

В Товариществе всеми дела-
ми руководили не выдуман-
ные вожди или председатели, 
а вполне реальное правление, 
избираемое на год.

Но всё же председатель 
в Товариществе периодиче-
ски появлялся, его выбира-
ли на каждом из общих со-
браний, чтобы обсуждение 
вопросов шло в должном 
направлении. И практиче-
ски неизменно на общих со-
браниях председательство-
вал Мясоедов. Так было при 
жизни Крамского, так же про-
должалось и после его смерти.

А хуже всего, что эта исто-
рическая неправда перекоче-
вала во все учебники и учеб-
ные пособия, по которым се-
годняшняя молодежь изучает 

историю российского искус-
ства.

— Почему же так случи-
лось, что имя Григория Мя-
соедова забыли?

— На беду, Мясоедов ока-
зался хотя и мелкопомест-
ным, но потомственным по-
мещиком из Орловской гу-
бернии, принадлежащим 
к  одной  из  древнейших 
дворянских фамилий. Его 
предок Мясоед, вышедший 
из Польши и получивший 
в крещении имя Яков, по-
ступил на службу к велико-
му князю Иоанну Василье-

вичу ещё в 1464 году. С та-
ким происхождением после 
1917 года он никак не впи-
сывался в официальное со-
ветское искусство. Победив-
шая пролетарская революция 
не могла отдать столбовому 
дворянину руководство всем 
русским изобразительным 
искусством второй половины 
ХIХ — начала ХХ века. И она 
отлучила неудобного Мясо-
едова от изобразительного 
искусства. Как с художником 
с ним разделались быстро: 
произведения, за малым ис-
ключением, убрали в запас-
ники, не выставляли и не ре-
продуцировали. В печати 
почти не упоминали. К при-
меру, в 1929 году в альбоме 
«Художественные сокрови-
ща СССР», вышедшем под ре-
дакцией А. В. Луначарского, 
уже обошлись без Мясоедова.

От Товарищества пере-

движников отторгнуть его 
было сложнее. Но и с этой 
задачей справились.

В истории отечественного 
искусства нашли живописца 
Ивана Крамского, возглав-
лявшего в своё время одно 
из заметных творческих объ-
единений — Петербургскую 
артель художников — и из-
биравшегося несколько раз 
в правление Товарищества 
передвижников, но глав-
ное, подходившего по про-
исхождению (из бедной ме-
щанской семьи, он был сы-
ном простого лекаря). Его-то 
вместо Мясоедова и провоз-
гласили основателем и лиде-
ром сообщества знаменитых 
передвижников.

— А какие аргументы 
в пользу нашего земляка 
есть у вас?

— Очень важно, что все эти 
свидетельства принадлежат 
непосредственным участни-
кам тех событий. О том, что 
именно Мясоедов, и никто 
другой, основал Товарище-
ство передвижников, сохра-
нились свидетельства Ильи 
Репина, Василия Перова, 
Николая Ге, Владимира Ста-
сова и многих других совре-
менников.

Приведём слова извест-
ного историка русского ис-
кусства Владимира Стасо-
ва из статьи «Передвиж-
ная выставка 1871 года»: «… 
в 1869 году возникла впер-
вые мысль о передвижных 
художественных выстав-
ках.… Первый заговорил 
об этом в Москве живопи-
сец Мясоедов. Скоро к нему 
присоединился другой жи-
вописец — Перов… Они было 
обратились к Петербургской 
артели художников (возглав-
ляемой И. Крамским), но та, 
занятая своими делами, 
как-то равнодушно взгля-
нула на не обычайную затею 
и, к своему стыду, осталась 
в стороне от нового полез-
ного дела; оно свершилось 
помимо неё».

Свидетельствует Илья Ре-
пин: «… на один из артель-
ных вечеров приехал Г. Г. Мя-
соедов из Москвы, где по его 
инициативе образовалось То-
варищество передвижных 
художественных выставок. 
Он приехал с предложени-
ем петербургским художни-
кам примкнуть к этому То-
вариществу».

А вот слова художника 
Николая Ге: «Число худож-
ников, готовых служить це-
лям искусства и целям об-
щества, увеличилось. Недо-
ставало формы учреждения, 
в которой могли бы осуще-

ствиться эти цели. Мясоедо-
ву принадлежит мысль устро-
ить такое товарищество…».

Вспоминает директор пе-
редвижных художественных 
выставок, художник-пере-
движник Яков Минченков: 
«Мясоедов был столпом пе-
редвижничества, собствен-
но у него родилась идея об-
разовать Товарищество пе-
редвижников. Он приехал 
от кружка московских худож-
ников в Петербург, в артель 
художников, возглавляемую 
Крамским, добился объеди-
нения питерцев с москви-
чами в Товарищество пере-
движных художественных 
выставок».

А вот свидетельство само-
го Ивана Крамского в пись-
ме к Стасову. Рассказывая 
об истории создания Това-
рищества, он писал: «… Ста-
ло быть, честь почина оста-
ётся за Мясоедовым».

Сам он не мог вести за со-
бой небывалое в истории со-
дружество выдающихся ху-
дожников — Товарищество 
передвижных художествен-
ных выставок.

Он его никогда и не вёл. 
Для этого нужна была иная 
личность, с иными чело-
веческими  качествами , 
с не обычайно сильной во-
лей и чистыми помыслами.

И такой личностью был 
Григорий Григорьевич Мя-
соедов — подлинный лидер 
русских художников, отли-
чавшийся цельностью, чест-
ностью и искренней любо-
вью к созданному им Това-
риществу.

О Мясоедове немного со-
хранилось отзывов. Но то, 
что есть, говорит в его поль-
зу. Он обладал высокими 
нравственными качества-
ми. Будь он другим, за ним 
художники просто не пошли 
бы, и не было бы никакого 
Товарищества. Но его уважа-
ли и ему верили.

Валентин Поленов об-
ращал внимание на такие 
его черты, как спокойствие 
и прямота в общении с кол-
легами и честность в отно-
шении к делу.

Владимир Стасов считал 
Мясоедова самым умным 
и последовательным пере-
движником и выделял у него 
такие черты, как неподкуп-
ность и непреклонность, 
«нечто брутовское». Хотя 
и у них бывали стычки.

Лев Толстой ценил Мясое-
дова за искренность в искус-
стве, за глубокие мысли и со-
держание его произведений.

Александр САВЧЕНКО

Эти полемические заметки наверняка вызовут много 
шума среди искусствоведов, ведь наш земляк покусился 
на хрестоматийные истины в попытках добиться исто-
рической справедливости: кто же на самом деле из из-
вестных художников — Иван Крамской или Григорий Мя-
соедов — был идейным вдохновителем и организатором 
российского демократического художественного объе-
динения Творчество передвижных художественных вы-
ставок, которое существовало на рубеже XIX — XX веков?

НОВОСТИ
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Дело в том, что 
у передвижников не было 
не только вождей или 
идейных вождей. Они 
обходились и без должности 
председателя, которой 
наградили Крамского. 

Есть новости?
Звоните: 47-52-52
Пишите: orp@idorel.ru

Передвижники: 
новая версия

Статью «Крамской с чужими регалиями» в разделе «Искусство» опубликовал недавно Европейский жур-
нал социальных наук, издающийся в Москве. Её автор — Анатолий Хворостов, профессор Орловского го-

сударственного университета, действительный член-корреспондент Международной академии наук педа-
гогического образования, заслуженный деятель искусств РСФСР, член Союза художников России.

«Зеленстрою» 
80 лет!
На прошлой неделе одно из старейших 
предприятий Орловщины отметило юбилей.

За время существования «Зеленстроя» в его исто-
рии были и взлеты, и падения. Так, в 2012 году 

предприятие оказалось в катастрофической фи-
нансовой ситуации, но тем не менее смогло удер-
жаться на плаву. В истории организации был и со-
вершенно беспрецедентный случай, когда работ-
ники написали благодарственное письмо руково-
дителю. Обычно все происходит наоборот. Сегодня 
коллектив предприятия насчитывает 160 человек.

Директор МУП «Зеленстрой» Константин Фе-
дотов сообщил, что предприятие сейчас работает 
с прибылью и в дальнейшем продолжит украшать 
город. Деятельность предприятия ежегодно оцени-
вают тысячи жителей и гостей города. Десятки то-
пиарных фигур уже стали визитной карточкой го-
рода. А к 450-летию Орла зеленстроевцы планиру-
ют создать топиарную фигуру в виде стены орлов-
ской крепости.

Поздравить «зеленого» юбиляра пришли предста-
вители городской и областной администраций. За-
меститель председателя правительства Орловской 
области Николай Злобин пообещал, что в дальней-
шем у МУП «Зеленстрой» будет много работы, и оно 
будет поддержано.

Кристина ЮРКОВА

Четыре сыночка 
и лапочка дочка
Все больше семей решаются на рождение 
вторых и последующих детей.

Так, по данным Фонда социального страхования, 
в первом полугодии текущего года в Орловской 

области появились на свет 4143 малыша. Как и пре-
жде, пальма первенства остается за представите-
лями сильного пола: на 2150 мальчиков приходит-
ся 1993 девочки.

Если в целом число новорожденных примерно 
соответствует уровню прошлого года, то количе-
ство вторых и последующих детей неуклонно растет. 
Так, в 2007 году соотношение «первенцы — вторые, 
третьи и последующие дети» в семьях было 66,8 % 
к 33,2 %. Сегодня оно составляет 47 % к 53 %. А ста-
тус «многодетная» в этом году уже получила 401 ор-
ловская семья.

Варвара БРУСНИКИНА

Серийные воры
Трое орловцев обвиняются в сорока кражах.

В  подавляющем большинстве случаев молодые 
люди проникали в гаражи. Также доказаны пять 

краж из дачных домов и несколько хищений из ав-
томобилей.

Подельники выбирали гаражи, запертые с помо-
щью навесных замков, которые они взламывали ло-
мом, монтировкой и отверткой. Добычей злоумыш-
ленников становились автомобильные колеса, шли-
фовальные машины, инструменты, запчасти, бол-
гарки, магнитолы и даже продукты.

Задержать воров полицейским удалось после 
совершения молодыми людьми очередной кражи 
из хозяйственной постройки в Орловском районе.

По общим подсчетам, ущерб, нанесенный потер-
певшим, составил более 1 миллиона рублей. По всем 
фактам кражи возбуждены уголовные дела, которые 
объединили в одно производство.

Роман АЛЕКСАНДРОВ

Акция
Телеканал «Первый областной» совмест-

но с детской студией «Поколение-21», бла-
готворительным фондом «Мы» и реклам-
ным агентством «Пятница» объявляют кон-
курс «Я люблю Орел» на лучшее стихотво-
рение о родном городе. Присылать свои 
стихи можно до 29 августа по электрон-
ной почте: mail@obl1.ru или приносить по 
адресу: улица Брестская, д.6.

Принять участие в голосовании можно 
на сайте obl1.ru.

Результаты конкурса будут подведены 
31 августа на городском празднике «Я люб-
лю Орел» в 16.00 возле памятника Лескову.

Приглашаем всех!

Художник Г. Г. Мясоедов Художник Г. Г. Мясоедов 

Товарищество передвижниковТоварищество передвижников
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